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O Brasil, com apoio do Programa das 
Nações Unidas para o Desenvolvimen-
to (Pnud), apresentou sua experiência 
de criar o Objetivo de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS) de número 18, que se 
refere à igualdade étnico-racial. A apre-
sentação ocorreu em um evento parale-
lo ao Fórum Político de Alto Nível, na 
sede da Organização das Nações Unidas 
(ONU), em Nova York. O secretário-ge-
ral da Presidência da República, Márcio 
Macêdo destacou o retorno do país à 

agenda internacional e seu protagonismo 
na defesa da democracia e no combate 
às desigualdades racial e étnica. “Esta-
mos comprometidos com a construção 
de um mundo mais próspero para todos 
e que não deixe ninguém para trás. Não 
é possível que, em pleno século 21, pes-
soas ainda julguem seus pares a partir de 
seu tom de pele, traços físicos, gênero ou 
idade. Mais do que nunca, devemos lutar 
para que nossas diferenças sejam respei-
tadas e nossos direitos, assegurados.” 
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Hezbollah ameaça 
atingir Israel se ataques 
prosseguirem

ONU identifica eventos 
que vão acelerar crise 
climática mundial

Câmara aprova PEC que 
perdoa multas e cotas 
raciais de partidos
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Partido Democrata 
prepara nomeação 
antecipada de Joe Biden 

Na ONU, Brasil apresenta ODS para combater 
desigualdade étnico-racial

São Paulo cria grupo para coordenar criação 
de novo centro administrativo
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Exército compra 420 viaturas blindadas 
com metralhadora giratória
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Centros de Capacitação 
Profissional e Lazer 
oferecem curso de 
depilação profissional 
e design de sobrancelha 
para os munícipes

O governo de Luiz Inácio Lula da Sil-
va (PT) prevê uma economia de cerca 
de R$ 6 bilhões no ano que vem com a 
revisão do BPC (Benefício de Prestação 
Continuada), pago a idosos e pessoas 
com deficiência de baixa renda. 
Segundo dois técnicos ouvidos pela re-
portagem, a expectativa é poupar esse 
valor com medidas de revisão de cadas-
tros, perícias de beneficiários há mais de 
quatro anos sem reavaliação e a revoga-
ção de normas que facilitam a conces-
são de novos benefícios. 
Um terceiro integrante do governo afir-
ma que a estimativa é conservadora e 
que os números efetivos alcançados 
pelo Executivo podem ser até maiores. 
Além do BPC, estão na mira do governo 
benefícios como aposentadorias por in-
validez sem revisão.

Investimentos no estado de São Paulo somam 
R$ 102 bilhões no primeiro semestre de 2024

Moto G24 e Moto G04: 
qual a diferença entre 
celulares da Motorola?

Um terceiro integrante 
do governo afirma 
que a estimativa é 
conservadora e que 
os números efetivos 
alcançados pelo 
Executivo podem ser 
até maiores

Ministro da Agricultura 
diz que Brasil deve ter 
100 novos mercados 
para o agro em 2024

Brasil fecha delegação para 
Paris 2024 com inédita 
maioria de mulheres

Relatório acusa Hamas de cometer crimes 
de guerra em ataque contra Israel

Governo Lula prevê economia de R$ 6 bilhões 
com revisão no BPC

Rio Grande do Sul 
confirma 25 mortes 
por leptospirose
Dados da Secretaria de Saúde mostram 
que, ao todo, 6.520 casos foram notifi-
cados, sendo que 3.811 permanecem em 
investigação.
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Bengalas terão cores 
para diferenciar graus 
de deficiência visual

Roberta Metsola é 
reeleita presidente 
do Parlamento Europeu
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O governo de Luiz Inácio Lula da Sil-
va (PT) prevê uma economia de cerca 
de R$ 6 bilhões no ano que vem com a 
revisão do BPC (Benefício de Prestação 
Continuada), pago a idosos e pessoas 
com deficiência de baixa renda. Segundo 
dois técnicos ouvidos pela reportagem, a 
expectativa é poupar esse valor com me-
didas de revisão de cadastros, perícias de 
beneficiários há mais de quatro anos sem 
reavaliação e a revogação de normas que 
facilitam a concessão de novos benefí-
cios. Um terceiro integrante do governo 
afirma que a estimativa é conservadora 
e que os números efetivos alcançados 
pelo Executivo podem ser até maiores. 
Além do BPC, estão na mira do gover-
no benefícios como aposentadorias por 
invalidez sem revisão há mais de dois 
anos e auxílios-doença sem reavaliação 
há mais de 12 meses. Junto com medidas 
já implementadas neste ano, a economia 
nessa frente deve ser de pouco mais de 
R$ 8 bilhões. A continuidade da revisão 
dos benefícios unipessoais do Bolsa Fa-
mília, por sua vez, deve render mais R$ 
1,3 bilhão. A equipe econômica também 
vai fazer ajustes nas regras do Proagro, 
programa de seguro focado em pequenos 
e médios produtores. Hoje, os bancos 
firmam novos contratos conforme a de-
manda e repassam ao governo federal a 
fatura a ser paga diante do acionamento 
do seguro. A equipe econômica, por sua 
vez, precisa honrar a despesa e fazer cor-
tes em outros lugares, caso o valor supere 
o orçamento previsto -como tem ocorri-
do nos últimos anos. Segundo um técni-

co, a intenção do governo é imprimir no 
Proagro a lógica de uma despesa obriga-
tória com controle de fluxo: os contratos 
só poderão ser firmados se houver espa-
ço no Orçamento para cobri-los, conside-
rada a taxa de sinistros. Isso significa que 
as instituições financeiras terão de cali-
brar a assinatura de novas apólices até 
que haja uma negociação com o gover-
no, caso a demanda supere o espaço dis-
ponível. A avaliação no Executivo é de 
que a mudança pode inclusive incentivar 
maior diligência nesses contratos, alguns 
dos quais chamaram a atenção do gover-
no no período mais recente por suspeita 
de irregularidades. Como mostrou a re-
portagem, o corte de R$ 25,9 bilhões em 
gastos obrigatórios anunciado pelo mi-
nistro Fernando Haddad (Fazenda) prevê 
o fim de brechas legais que favoreceram 
a escalada de gastos com benefícios so-
ciais nos últimos anos. As mudanças ti-
veram o aval do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) no início do mês. O 
plano do governo é, no primeiro momen-
to, convocar para atualização cadastral 
cerca de 900 mil beneficiários do BPC 
que estão há mais de quatro anos sem 
passar por reavaliação, bem como aque-
les que estão fora do CadÚnico, acima 
do limite de renda ou tiveram o benefício 
concedido pela via judicial. O programa 
tem hoje quase 6 milhões de beneficiá-
rios -dos quais 1 milhão foi incluído nos 
últimos dois anos. A despesa com o pro-
grama está prevista em R$ 105,1 bilhões 
neste ano e poderá crescer mais R$ 10 
bilhões no ano que vem se nada for fei-

O ministro da Agricultura, Carlos Fáva-
ro, disse que o Brasil vai alcançar 100 
novos mercados abertos para produtos 
do agronegócio neste ano. “Batemos um 
recorde absoluto de aberturas de merca-
do com 78 novos mercados para produ-

tos da agropecuária brasileira em 2023. 
Neste ano, já abrimos 72 novos mer-
cados e certamente chegaremos a 100 
até o fim deste ano”, disse Fávaro em 
reunião da indústria de alimentos com 
o presidente Luiz Inácio Lula da Silva. 

A aprovação, da Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC 9/2023), que proíbe 
a aplicação de multas aos partidos que 
não tiveram o número mínimo de can-
didatas mulheres ou negros, representa 
um “ataque direto à democracia”. Essa 
é a avaliação da pesquisadora em socio-
logia Clara Wardi, assessora técnica do 
Centro Feminista de Estudos e Assesso-
ria (Cfemea). Ela dedica-se à avaliação 
de políticas públicas, ao monitoramento 
legislativo e aos temas de gênero e raça. 
Para Clara Wardi, o resultado é conse-
quência de o Congresso ser majoritaria-
mente conservador. Para ela, o resulta-
do passa um “péssimo recado” para a 
sociedade em relação aos direitos das 
mulheres e “principalmente das mulhe-
res negras”. A assessora técnica da Cfe-
mea entende que a PEC é um exemplo 
de “violência política institucional con-
tra as mulheres e as pessoas negras”. 
“Expõe as limitações e dificuldades que 
os partidos têm em impulsionarem es-

to. As concessões do benefício tiveram 
uma aceleração considerável a partir do 
segundo semestre de 2022. Até então, o 
público do programa oscilava entre 4,6 
milhões e 4,7 milhões, com pequenas 
variações mensais. Em julho daquele 
ano, o governo habilitou 93 mil novos 
beneficiários. No mês seguinte, mais 90 
mil. Desde então, as concessões têm se 
mantido superiores a 50 mil por mês. 
Embora houvesse um represamento de 
pedidos, devido à fila do INSS, técnicos 
do governo veem uma situação de des-
controle. Segundo dados do governo, há 
hoje 339,5 mil beneficiários do BPC fora 
do Cadastro Único. Eles são candidatos 
naturais a passarem pela averiguação. Os 
técnicos também vão examinar 763,4 mil 
benefícios concedidos pela via judicial 
e 174 mil que estão acima do limite de 
renda do programa, que é de ¼ do salá-
rio mínimo por pessoa (equivalente a R$ 
353). É possível que uma mesma pessoa 
se encaixe em mais de uma dessas situa-
ções. O início da revisão estava previs-
to para novembro, mas o Ministério do 
Desenvolvimento e Assistência Social, 
Família e Combate à Fome trabalha para 
antecipar o cronograma. Na Previdência, 
serão chamadas pessoas que recebem au-
xílio-doença há mais de um ano ou apo-
sentadoria por invalidez há mais de dois 
anos sem revisão. Também estão na mira 
os beneficiários do seguro-defeso (pago a 
pescadores artesanais na época em que a 
atividade é proibida), cujos pagamentos 
só serão liberados após recadastramento. 
A equipe econômica também quer endu-
recer regras de repasse de recursos para 
estados e municípios. Uma das iniciati-
vas é exigir dos entes o cadastro de todos 
os funcionários no eSocial para ter direito 
a cotas extras dos fundos de participação 
ou à redução na contribuição patronal ao 
INSS (Instituto Nacional do Seguro So-
cial). Outra proposta é adotar maior ri-
gor na compensação previdenciária, um 
acerto de contas feito com estados e mu-
nicípios quando um antigo segurado do 
INSS se aposenta pelos regimes próprios 
desses entes. A ideia é exigir reciproci-
dade, isto é, o dinheiro só será repassado 
da União para o estado ou município se 
o ente também quitar suas obrigações na 
situação oposta. Hoje, quase não há esse 
fluxo de pagamento dos regimes próprios 
estaduais e municipais para o INSS.

Governo Lula prevê economia 
de R$ 6 bilhões com revisão 
no BPC

Ministro da Agricultura diz que Brasil 
deve ter 100 novos mercados para 
o agro em 2024

sas candidaturas”. Ela lamentou ainda 
que a PEC teve uma aprovação sem di-
ficuldades. “Não é a primeira vez que 
uma anistia desse tipo é feita”. Clara 
Wardi considera ainda que, nos últimos 
oito anos, as leis 13.165, de 2015, a 
13.831, de 2019, e também a PEC-18 
de 2021 acabaram eximindo partidos 
do compromisso com as candidaturas 
de mulheres, “como essa proposta que 
foi aprovada agora”.

“Misoginia e racismo”
A pesquisadora entende que o resul-
tado demonstra que a “misoginia” e 
o “racismo” estão “entranhados” nos 
representantes da Câmara. Para a pes-
quisadora, a Câmara dos Deputados e o 
Senado deveriam ser casas legislativas 
que representassem a população. “Não 
à toa, a gente se depara com uma série 
de projetos que visam retroagir com os 
direitos das mulheres e da população 
negra já conquistados”. Clara Wardi 
não acredita que o resultado poderá 
ser revertido no Senado porque há uma 
disposição majoritária dos partidos 
para que a PEC seja também aprovada 
na Casa. Na Câmara, a votação apro-
vou em dois turnos. No primeira, foram 
344 votos favoráveis, 89 contrários e 4 
abstenções. Na segunda votação, foram 
338 votos favoráveis e 83 contrários, 
com 4 abstenções. No Senado, também 
são necessárias duas votações, com mí-
nimo de 49 votos dos 81 senadores.

Um terceiro integrante do governo afirma que a estimativa é conservadora e que 
os números efetivos alcançados pelo Executivo podem ser até maiores

O Senado aprovou, em plenário, o pro-
jeto de lei que determina o uso de cores 
diferentes nas bengalas para identifi-
car os graus de deficiência visual do 
usuário. O objetivo é melhorar o dire-
cionamento dos auxílios prestados às 
pessoas com esse tipo de deficiência e 
ajudar a combater o preconceito causa-
do pela falta de compreensão da socie-
dade. Segundo o projeto, a cor branca 
será destinada a pessoas cegas, a verde 
para pessoas com baixa visão ou visão 
subnormal e a vermelha e branca para 
pessoas surdocegas. A proposta deter-
mina que o Sistema Único de Saúde 
(SUS) forneça a bengala longa na colo-
ração solicitada, conforme a percepção 
do usuário. A avaliação da cegueira, da 
baixa visão ou da surdocegueira, quan-
do necessária, será biopsicossocial e 
feita por equipe multiprofissional e 
interdisciplinar. O texto já foi aprova-
do na Câmara dos Deputados e segue 

Bengalas terão cores para diferenciar 
graus de deficiência visual

agora para sanção do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva.

Frente parlamentar
O Senado também aprovou hoje a cria-
ção da Frente Parlamentar Mista em 
Defesa da Pessoa Idosa, que será for-
mada por deputados e senadores que se 
voluntariarem. O objetivo é combater 
o aumento da violência contra idosos e 
instituir políticas públicas eficazes que 
promovam o bem-estar dessas pessoas.

No encontro, a Associação Brasileira da 
Indústria de Alimentos (Abia) anunciou 
investimento de R$ 120 bilhões do setor 
no País até 2026. “Este anúncio reflete o 
momento espetacular onde senhor resta-
belece as boas relações diplomáticas do 
país”, afirmou Fávaro. “O investimento 
da indústria de alimentos é seguro”, ava-
liou. Segundo o ministro, as aberturas de 
mercado e exportações de produtos in-
dustrializados para 190 países vão para 
além de produtos manufaturados e consi-
deram a tecnologia e segurança sanitária 
inseridas nos alimentos. “Avançaremos 
ainda mais com a retirada da vacinação 
da febre aftosa. Temos convicção que 
não há nenhuma pendência no pedido de 
reconhecimento à Organização Mundial 
de Saúde Animal (OMSA). Cumprimos 
todos os requisitos nos 27 Estados e até 
maio do ano que vem seremos declara-
dos como país livre de febre aftosa sem 
vacinação”, acrescentou Fávaro.

Pesquisadora alerta para “violência 
política” em PEC da Anistia

Sancionada pelo governo de Santa Ca-
tarina, a lei que estabelece multa para 
quem portar drogas em ambientes pú-
blicos tem provocado um debate inter-
no no Supremo Tribunal Federal (STF), 
que já antevê a judicialização do caso. 
Ministros ouvidos sob a condição de re-
serva, veem indícios de inconstituciona-
lidade, mas evitam serem categóricos. 
Alguns pontos ainda estão em aberto: 
há dúvidas, por exemplo, sobre a com-
petência do Estado para legislar nessa 
matéria. A equipe jurídica do PSOL já 
trabalha em uma petição para pedir ao 
Supremo a derrubada da norma. Um dos 
argumentos será o de que a Lei de Dro-
gas é federal e, portanto, a Assembleia 
Legislativa de Santa Catarina (Alesc) 
não poderia atuar no caso. Uma outra 

Lei de SC que prevê multa a porte de 
drogas provoca debate interno no STF

discussão feita nos bastidores do STF é 
sobre a legalidade da multa em si. Há 
uma percepção de que a Lei de Drogas, 
sob a perspectiva dada pela Corte em ju-
nho, só admite a sanção se o cidadão se 
negar a cumprir as medidas educativas. 
O presidente do Instituto Brasileiro de 
Ciências Criminais (IBCCrim), Renato 
Stanziola Vieira, afirma que a multa não 
é prevista como pena na lei federal e, 
ainda que fosse, o valor de um salário 
mínimo seria desproporcional em rela-
ção à infração. “O tabelamento de um 
salário mínimo não é seguido pelo Có-
digo Penal, que atende a um cenário de 
mínimo e máximo a depender da situa-
ção da pessoa e dos fatos praticados”, 
classificando a lei catarinense como um 
“by pass” na decisão do STF. 

A Câmara dos Deputados aprovou , em 
dois turnos de votação, uma Proposta 
de Emenda à Constituição (PEC) para 
permitir o refinanciamento de dívidas 
tributárias de partidos políticos e de 
suas fundações, dos últimos cinco anos, 
com isenção total de multas e juros acu-
mulados sobre os débitos originais, que 
passariam a ser corrigidos pela inflação 

acumulada. O texto, que é uma mudan-
ça constitucional, precisa ser aprovado 
por um mínimo de 308 deputados, em 
duas votações. Na primeira, foram 344 
votos favoráveis, 89 contrários e 4 abs-
tenções. Na segunda votação, foram 338 
votos favoráveis e 83 contrários, com 4 
abstenções. Agora, a análise segue para 
o Senado, que também precisa aprová-

-lo em duas votações, com mínimo de 
49 votos dos 81 senadores. O Programa 
de Recuperação Fiscal (Refis) dos par-
tidos políticos aprovado permite o par-
celamento de dívidas tributárias e não 
tributárias. Dívidas tributárias poderão 
ser divididas em até 180 meses, enquan-
to débitos com o Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS), em até 60 meses.

Câmara aprova PEC que perdoa multas 
e cotas raciais de partidos
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Roberta Metsola, do PPE (Partido Popu-
lar Europeu, centro-direita), foi reeleita 
ao cargo de presidente do Parlamento 
Europeu nesta 3ª feira em Estrasburgo, 
na França. Eleita pela 1ª vez em 2022, a 
maltesa permanecerá no cargo por mais 2 
anos e meio depois de obter a maioria ab-
soluta. Ela recebeu 562 votos, ultrapas-
sando os 312 votos necessários. O total 
de votos foi de 699, sendo 76 brancos e 
nulos. A reeleição se Metsola já era espe-

rada. Somente Irene Montero (Grupo da 
Esquerda), ex-ministra da Igualdade da 
Espanha, apresentou candidatura contra 
a maltesa. Montero obteve 61 votos. Em 
discurso depois da reeleição, a presiden-
te defendeu um “parlamento forte numa 
Europa forte”. Para Metsola, é impor-
tante “recuperar” o sentimento de união 
do povo e tornar a Europa “mais justa e 
igualitária”. Metsola também falou so-
bre a continuação do apoio à Ucrânia na 
guerra contra a Rússia, na manutenção 
de uma paz sustentável no Oriente Mé-
dio e sobre a simplificação da burocra-
cia no bloco europeu, assim como uma 
maior proteção dos direitos sociais. O 
Parlamento Europeu é o órgão legislati-
vo da UE, representando os 450 milhões 
de cidadãos do bloco. É eleito diretamen-
te pelos eleitores da UE a cada 5 anos. 
Conforme o regime da instituição, o pre-
sidente dispõe de amplo leque de poderes 
executivos e representativos. 

Roberta Metsola é reeleita presidente 
do Parlamento Europeu

Relatório acusa Hamas de cometer crimes 
de guerra em ataque contra Israel

O Programa das Nações Unidas para 
o Meio Ambiente (PNUMA) lançou 
um alerta contundente, indicando que 
uma série de eventos está acelerando 
a crise climática global, ameaçando 
não apenas o ambiente, mas também 
a prosperidade econômica e a saúde 
pública em escala mundial.
Degelo do Permafrost: A desconge-
lação do permafrost, uma camada 
de solo permanentemente congelada, 
está liberando vírus pré-históricos 
e bactérias patogênicas na Sibéria, 
como evidenciado pelo recente surto 
de carbúnculo. Este fenômeno repre-
senta um risco significativo para a 
saúde pública e a biodiversidade. Im-
pacto da Inteligência Artificial (IA): 
O uso militar e indevido da IA está 
exacerbando a crise ambiental, com 
centros de dados requerendo grandes 
quantidades de recursos naturais como 
terras raras e água, intensificando a 
pressão sobre os ecossistemas locais e 
globais. Transformação digital e meio 
ambiente: A transformação digital, 
embora promova avanços tecnológi-
cos, está aumentando a demanda por 
recursos naturais escassos, como mi-
nerais, exacerbando a pressão sobre 

o meio ambiente e a biodiversidade. 
Inger Andersen, diretora executiva do 
PNUMA, enfatizou a necessidade ur-
gente de antecipar e mitigar os impac-
tos desses eventos. Em um contexto 
de rápida mudança climática e incer-
tezas geopolíticas, Andersen alertou 
que nenhum país está imune aos de-
safios emergentes e à possibilidade 
de desvios do curso estabelecido. O 
PNUMA também introduziu um novo 

sistema de previsão de tendências 
para lidar com a imprevisibilidade 
desses eventos, sublinhando a impor-
tância de uma abordagem proativa e 
colaborativa entre os países. Diante 
desses desafios interconectados, é 
imperativo que a comunidade global 
intensifique os esforços para mitigar a 
crise climática, preservar a biodiver-
sidade e garantir um desenvolvimento 
sustentável a longo prazo.

ONU identifica eventos que vão 
acelerar crise climática mundial

O Comitê Nacional Democrata está 
avançando com os seus planos de nome-
ar virtualmente o presidente Joe Biden 
nas próximas semanas, enviando um 
e-mail aos seus membros, sublinhando 
que esta é “a abordagem mais sábia” 
– apesar da forte resistência de alguns 

legisladores democratas. De acordo 
com um e-mail enviado aos membros 
do comitê de regras da convenção na 
última hora o comitê prosseguirá com 
sua reunião previamente agendada na 
sexta-feira para deliberar – e iniciar – 
as etapas e o cronograma para a nome-

ação virtual de Biden. É importante res-
saltar que a carta afirma que “nenhuma 
votação virtual começará antes de 1º de 
agosto”. “Nossa discussão na sexta-fei-
ra sobre como a Convenção funcionará 
incluirá a discussão sobre um elemento 
de votação virtual, que terminará antes 
da Convenção presencial”, diz a carta. 
“Descreveremos o raciocínio abaixo 
sobre por que uma votação virtual é a 
abordagem mais sábia e explicaremos 
como funcionaria uma votação virtual”. 
A decisão do DNC de avançar virtual-
mente com a nomeação de Biden nas 
próximas semanas – e uma campanha 
de pressão silenciosa por parte de al-
guns aliados de Biden para acelerar 
esse processo antes da Convenção Na-
cional Democrata em agosto em Chica-
go – provocou um alvoroço dentro do 
Partido Democrata. Uma facção cres-
cente de Democratas da Câmara, con-
vencidos de que Biden está demasiado 
prejudicado politicamente para derrotar 
Trump em novembro, está apelando 
ao DNC para abandonar esses planos, 
e um projeto de carta está circulando 
entre os legisladores Democratas ape-
lando ao partido para diminuir a veloci-
dade do processo.

Partido Democrata prepara nomeação 
antecipada de Joe Biden

O líder do Hezbollah, Sayyed Hassan 
Nasrallah, advertiu nesta quarta-feira 
(17) que o grupo atacará novos alvos 
em Israel caso o país continue a atin-
gir civis no Líbano. Nasrallah desta-
cou um aumento recente no número de 
não combatentes mortos em território 
libanês. Cinco civis sírios, incluindo 
três crianças, foram mortos em aaques 
israelenses no Líbano. No dia anterior, 
pelo menos três libaneses foram mor-
tos, segundo a mídia estatal e fontes 
de segurança. Israel, por sua vez, afir-
mou que seus ataques são direcionados 
a militantes e infraestruturas do Hez-
bollah, negando que civis sejam alvos. 
“Continuar a alvejar civis forçará a Re-
sistência a lançar mísseis em assenta-
mentos que não eram alvos anteriores”, 
disse Nasrallah, em comentários feitos 
durante um discurso televisionado para 
marcar o dia sagrado xiita Ashoura. 
O Hezbollah, grupo militante apoiado 
pelo Irã e considerado a força militar 
e política mais poderosa do Líbano, 
não reconhece Israel e se refere a todos 
os centros populacionais israelenses 
como assentamentos. Desde 7 de outu-
bro, quando o Hamas, aliado do Hez-
bollah, atacou comunidades no sul de 
Israel, provocando uma ofensiva isra-
elense em Gaza, Israel e Hezbollah têm 

trocado disparos. Grupos alinhados ao 
Irã na região, incluindo facções arma-
das na Síria e no Iraque e os Houthis 
do Iêmen, também têm atacado Israel 
desde então. No Líbano, os combates 
já mataram mais de 100 civis e mais 
de 300 combatentes do Hezbollah, con-
forme contagem da Reuters, resultando 
em níveis de destruição inéditos desde 
a guerra entre Israel e Líbano em 2006. 
Nasrallah prometeu reconstruir as ca-
sas destruídas “mais bonitas do que 
eram antes”. Ele ainda minimizou a ca-
pacidade de Israel de travar uma guerra 
em grande escala no Líbano, afirman-
do que a capacidade militar israelense 
foi degradada em Gaza e que todos os 
tanques do Exército israelense seriam 
destruídos se entrassem no Líbano. 

Hezbollah ameaça atingir Israel 
se ataques prosseguirem

Um relatório da ONG Human Rights 
Watch, divulgado nesta quarta-feira 
(17), acusa o Hamas de cometer diver-
sos crimes de guerra durante o ataque 
de 7 de outubro de 2023, contra Israel. 
Foi esse ataque que deu origem à guer-
ra que está em curso até hoje. O docu-
mento ainda denuncia que alguns des-
ses crimes continuam acontecendo.  “A 
investigação da Human Rights Watch 
descobriu que o ataque liderado pelo 
Hamas em 7 de outubro foi planejado 

para matar civis e fazer o maior núme-
ro possível de pessoas reféns”, afirma a 
diretora de crises e conflitos da ONG, 
Ida Sawyer. O levantamento documenta 
dezenas de violações dos direitos inter-
nacionais humanitários, por grupos ar-
mados palestinos, em diversos alvos de 
ataques a civis em 7 de outubro. Entre 
os delitos, crimes de guerra e crimes 
contra a humanidade, como assassinato, 
tortura, ataques diretos contra civis e to-
mada de reféns. Segundo uma apuração 

da Agência de Notícias Francesa (AFP), 
815 das 1.195 pessoas que foram mor-
tas eram civis. O grupo armado pales-
tino também levou 251 pessoas reféns, 
das quais 42 foram mortas e 116 ainda 
permanecem em Gaza. O documento da 
Human Rights Watch ainda faz um ape-
lo, pedindo que os governos que pos-
suem influência sob os grupos armados 
palestinos pressionem pela libertação 
urgente dos reféns.

Relembre o ataque
O dia 7 de outubro de 2023 ficou conhe-
cido como o mais sangrento em Israel em 
50 anos. O ataque, realizado pelo Hamas, 
foi o maior registrado em 16 anos, des-
de que assumiu o controle da Faixa de 
Gaza. Cerca de 3 mil combatentes pales-
tinos fizeram parte da ofensiva. 
Logo após os bombardeios, o primei-
ro-ministro israelense Benjamin Ne-
tanyahu, declarou guerra contra o Hamas, 
desencadeando uma série de ataques 
contra Gaza. Desde o início da guerra, já 
foram mortos mais de 38 mil palestinos, 
segundo o Ministério da Saúde de Gaza, 
que é ligado ao Hamas. A pasta não faz 
distinção de mortos entre civis e milita-
res. O conflito também já deixou mais de 
mil israelenses mortos.

Documento da Human Rights Watch denuncia que alguns desses crimes 
continuam acontecendo

Os serviços de segurança franceses 
prenderam na quarta-feira um simpati-
zante da direita no leste da França sob 
suspeita de planejar ataques durante os 
Jogos Olímpicos de Paris, disse o mi-
nistro do Interior, Gérald Darmanin. 
“Bravo para os agentes do Ministério 
do Interior que prenderam um indivíduo 
membro da ultradireita, suspeito de que-
rer cometer uma ação violenta durante 
os Jogos Olímpicos. Continuaremos 
nossa luta constante pela segurança do 
povo francês”, afirmou Darmanin no X. 
O jovem da região da Alsácia, que era o 
administrador de um grupo do Telegram 
chamado “Divisão Ariana Francesa”, 

onde fazia ameaças contra as Olimpía-
das, estava sendo interrogado pela po-
lícia antiterrorista, informou anterior-
mente o jornal francês Le Parisien.

Francês é preso por suspeita de planejar 
ataque na Olimpíada de Paris

Inger Andersen, diretora executiva do PNUMA, enfatizou a necessidade 
urgente de antecipar e mitigar os impactos desses eventos

Comitiva nacional informou delegados que faria escolha virtual 
antes da convenção nacional
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O Exército brasileiro assinou contrato 
de compra de 420 viaturas blindadas. O 
valor estimado é de R$ 1,4 bilhão e as 
entregas estão previstas para ocorrer nos 
próximos dez anos. A aquisição faz parte 
de um plano que visa reequipar as For-
ças Armadas, anunciado pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) em agosto 
do ano passado. Ao todo estão previstos 
R$ 52,8 milhões em investimentos, por 
meio do Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC). A novas viaturas se-
rão distribuídas a quarteis por todo o país, 
sobretudo para as regiões de fronteira. O 
fornecedor é a Iveco Defense Latin Ame-
rica. A compra vai possibilitar a constru-
ção de infraestrutura local no Brasil para 
a montagem das viaturas, bem como a 
fabricação de componentes em território 
nacional, o que fomentará a Base Indus-
trial de Defesa (BID) pelos próximos 
30 anos, segundo o Exército. Além dos 
veículos, o contrato inclui o serviço de 
integração do sistema de armas auto-
matizado. O equipamento remotamente 

Polícia prende líder de facção 
baiana no ABC paulista
Policiais do Deic (Departamento Es-
tadual de Investigações Criminais) 
prenderam Ramon Santos de Souza, 
apontado como liderança de uma fac-
ção baiana. A prisão de Ramon ocorreu 
em São Bernardo do Campo, no ABC 
Paulista.  Segundo as investigações, o 
suspeito atuava em roubos a bancos, 
porém migrou para o tráfico de drogas, 
delito pelo qual era procurado pela Jus-
tiça baiana. Agentes da 5ª Delegacia 
Patrimônio (Investigações sobre Roubo 
a Bancos) realizaram a prisão do fora-
gido. Informações de inteligência indi-
caram que o mesmo passava uma tem-
porada em São Bernardo do Campo, e a 
partir a equipe identificou o apartamen-
to utilizado pelo procurado. O local foi 
cercado, evitando qualquer tipo de rea-
ção. Conforme disse a polícia, o bando é 
um dos percussores do chamado “Novo 
Cangaço”, que tem como procedimento 
invadir uma cidade, atacar os órgãos de 

segurança pública e explodir os bancos 
para roubar. A quadrilha era integrada 
por parentes, sendo o mais conhecido 
Ricardo Santos de Souza, que é irmão 
de Ramon, e é condenado a mais de 50 
anos de prisão pelo roubo ao Banco do 
Brasil em Bacabal, no Maranhão. O cri-
me aconteceu em 2018.

Sistema permite que o atirador realize a detecção de alvos a longas 
distâncias e em condições de baixa visibilidade

Na ONU, Brasil apresenta ODS para 
combater desigualdade étnico-racial

Exército compra 420 viaturas blindadas 
com metralhadora giratória

Brasil deixa lista dos 20 países 
com mais crianças não vacinadas

O ano de 2023 marcou um avanço do 
Brasil na imunização infantil e fez o 
país deixar o ranking das 20 nações 
com mais crianças não vacinadas. A 
constatação faz parte de um estudo glo-
bal divulgado pelo Fundo das Nações 
Unidas para a Infância (Unicef) e a Or-
ganização Mundial da Saúde (OMS). 
A pesquisa revela que o número de 
crianças que não receberam nenhuma 
dose da DTP1 caiu de 710 mil em 2021 
para 103 mil em 2023. Em relação à 
DTP3, a queda entre os mesmos anos 
foi de 846 mil para 257 mil. A DTP é 
conhecida como a vacina pentavalente, 
que protege contra a difteria, o téta-
no e a coqueluche. Com a redução na 
quantidade de crianças não vacinadas, 
o Brasil, que em 2021 era o sétimo no 
grupo dos países com mais crianças não 
imunizadas, deixou a lista negativa. O 
Brasil apresentou avanços constantes 
em 14 dos 16 imunizantes pesquisa-
dos. A chefe de Saúde do Unicef no 
Brasil, Luciana Phebo, destacou que o 
comportamento da imunização infantil 
no país é uma retomada após anos de 
queda na cobertura de vacinação. Ela 
ressalta a importância de o país seguir 
em busca de avanços, inclusive levan-
do a vacinação para fora de unidades de 

saúde, exclusivamente. “É fundamental 
continuar avançando ainda mais rápido 
para encontrar e imunizar cada menina 
e menino que ainda não recebeu as va-
cinas. Esses esforços devem ultrapassar 
os muros das unidades básicas de saúde 
e alcançar outros espaços em que crian-
ças e famílias - muitas em situação de 
vulnerabilidade - estão, incluindo es-
colas, Cras [Centro de Referência de 
Assistência Social] e outros espaços e 
equipamentos públicos”, assinala.

No mundo
O resultado de avanço do Brasil está na 
contramão do cenário global, no qual 
houve aumento no número de crian-
ças que não receberam nenhuma dose 
da DTP1, passando de 13,9 milhões 
em 2022 para 14,5 milhões em 2023. 
O número de crianças que receberam 
três doses da DTP em 2023 estagnou 
em 84% (108 milhões). A DTP é con-
siderada um indicador chave para a co-
bertura de imunização global. Em 2023 
havia no mundo 2,7 milhões de crian-
ças não vacinadas ou com imunização 
incompleta, em comparação com os ní-
veis pré-pandemia de 2019. Ao todo, o 
levantamento do Unicef e da OMS traz 
dados de 185 países.

O Drex, chamado de real digital, teve 
a segunda fase iniciada, agora abrindo 
uma chamada pública para a entrada de 
novos consórcios da iniciativa privada 
que desejem participar do projeto. A 
futura moeda online brasileira ainda 

não tem prazo para chegar para toda a 
população, que pode ser entre 2025 e 
2026.  Fábio Araújo, Coordenador do 
Drex no Banco Central, essa segunda 
fase vai até meados de 2025, mas ain-
da sem uma data oficial. Antes de ser 

usado por todos, há necessidade do 
projeto se adaptar às leis brasileiras. ‘É 
um marco da privacidade que precisa 
ser cumprido e é fundamental para ser 
liberado e ter credibilidade na popula-
ção’, afirmou. 

Banco Central inicia segunda fase 
do Drex, a moeda digital brasileira
O Banco Central (BC) está desenvolvendo uma moeda digital 
brasileira com o nome Drex

O Brasil, com apoio do Programa das 
Nações Unidas para o Desenvolvimen-
to (Pnud), apresentou sua experiência 
de criar o Objetivo de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS) de número 18, que se 
refere à igualdade étnico-racial. A apre-
sentação ocorreu em um evento parale-
lo ao Fórum Político de Alto Nível, na 
sede da Organização das Nações Unidas 
(ONU), em Nova York. O secretário-ge-
ral da Presidência da República, Márcio 
Macêdo destacou o retorno do país à 
agenda internacional e seu protagonismo 

na defesa da democracia e no combate 
às desigualdades racial e étnica. “Esta-
mos comprometidos com a construção 
de um mundo mais próspero para todos 
e que não deixe ninguém para trás. Não 
é possível que, em pleno século 21, pes-
soas ainda julguem seus pares a partir de 
seu tom de pele, traços físicos, gênero ou 
idade. Mais do que nunca, devemos lutar 
para que nossas diferenças sejam respei-
tadas e nossos direitos, assegurados.” Os 
Objetivos de Desenvolvimento Susten-
tável foram estabelecidos em 2015 pela 

controlado, de fabricação nacional, é 
composto por um módulo com sensores 
ótico e térmico, além de uma estação de 
metralhadora giratória. O sistema per-
mite que o atirador realize a detecção de 

alvos a longas distâncias e em condições 
de baixa visibilidade, e execute o disparo 
de maneira seletiva e controlada durante 
o deslocamento da viatura, tudo a partir 
do interior do veículo.

e compõem uma agenda mundial para 
construir e implementar políticas públi-
cas para guiar a humanidade até 2030. À 
época eram 17 ODSs para acabar com 
a pobreza, proteger o meio ambiente e 
o clima e garantir que todas as pessoas 
do mundo possam desfrutar de paz e de 
prosperidade. O 18° ODS é uma inicia-
tiva brasileira. A secretária-executiva do 
Ministério da Igualdade Racial, Roberta 
Eugênio, avaliou que tem sido ao mesmo 
tempo desafiador e gratificante participar 
do desenvolvimento do ODS de número 
18: “é uma honra estabelecer esse debate 
aqui, na sede das Nações Unidas”. “Nos-
so país amadureceu para compreender 
que não é possível promover um desen-
volvimento sem que haja a promoção da 
igualdade étnico-racial e o enfrentamen-
to às distorções e iniquidades. É a ação 
coletiva que pode fazer avançar o com-
bate à pobreza e às desigualdades.”

Racismo
O ODS 18 é uma iniciativa voluntária do 
Brasil para colocar o combate ao racismo 
no centro dos esforços para o desenvol-
vimento sustentável e para o alcance da 
Agenda 2030. A iniciativa é liderada pela 
câmara temática da Comissão Nacional 
para os Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável (CNODS) e pelo Ministério 
da Igualdade Racial. 

MEC cria programa de apoio a escolas 
públicas com aulas noturnas

O Ministério da Educação (MEC) ins-
tituiu, com a publicação da Portaria nº 
653, o Ensino Médio Mais, programa 
que pretende garantir apoio técnico e 
financeiro para escolas estaduais que 
ofereçam pelo menos uma turma de en-
sino médio noturno presencial. A ideia 
é fomentar a elaboração de propostas 
pedagógicas que colaborem para a 
permanência dos estudantes na escola 
no período noturno. Segundo o MEC, 
serão investidos R$ 16,2 milhões em 
2024 – valores que serão repassados 
por faixa de matrícula, via Programa 
Dinheiro Direto na Escola (PDDE).
Escolas com até 500 matrículas (faixa 
1) receberão, cada uma, R$ 5.294,63. 
Já as com mais de 500 matrículas 
(faixa 2) receberão, cada unidade, R$ 
7.941,55. “Os recursos financeiros de-
vem ser utilizados exclusivamente para 
despesas de custeio, como reuniões 
pedagógicas, encontros formativos, 

rodas de conversa com estudantes, vi-
sitas técnicas, grupos focais e eventos 
culturais com a comunidade escolar”, 
detalhou o ministério. A expectativa é 
de que a iniciativa resulte no apoio a 
mais de três mil escolas, impactando 
em mais de 379 mil alunos do ensi-
no médio noturno presencial. O apoio 
será voltado principalmente às unida-
des localizadas em áreas com menores 
Índices de Nível Socioeconômico das 
Escolas de Educação Básica.

Adesão
A adesão é voluntária e pode ser feita 
por meio do Programa Dinheiro Dire-
to na Escola (PDDE). “Para participar 
do programa, secretarias de educação 
e escolas elegíveis (equipe pedagógica 
e estudantes) devem elaborar propostas 
pedagógicas para melhorar seus índi-
ces de permanência e possibilitar traje-
tórias escolares exitosas para todos os 
alunos”, informou o MEC. As propos-
tas devem ser elaboradas levando em 
conta ações que assegurem o direito à 
aprendizagem dos estudantes; equida-
de no acesso e permanência com tra-
jetórias escolares bem-sucedidas; es-
tratégias de fortalecimento do regime 
de colaboração; e o aprimoramento da 
organização curricular e pedagógica, 
considerando os perfis, necessidades e 
expectativas dos estudantes do ensino 
médio noturno.

Iniciativa ocorreu em evento paralelo ao Fórum Político de Alto Nível
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Dados mais recentes da Pesquisa de 
Investimentos Anunciados no Estado 
de São Paulo (Piesp), realizada pela 
Fundação Seade, apontam o período 
entre janeiro e junho de 2024 como o 
melhor primeiro semestre dos últimos 
cinco anos no que se refere ao interes-
se de empresas privadas e públicas em 

Feira de troca de livros, sarau com ma-
nifestações afro-brasileiras e oficinas e 
brincadeiras para a criançada marcam 
a programação de 16 a 21 de julho do 
Museu da Língua Portuguesa, institui-
ção da Secretaria da Cultura, Econo-
mia e Indústria Criativas do Estado de 
São Paulo. Além disso, aos sábados e 
domingos deste mês, todos os públicos 
não pagam nada para visitar a exposição 
principal e a atual mostra temporária, a 
Línguas africanas que fazem o Brasil. 
Desta forma, o Museu é uma excelente 
dica de passeio para as crianças e pesso-
as de todas as idades no mês das férias 
do meio do ano. Um dos destaques é a 
Estação Férias – Palavra com Raiz, que 
oferece, de terça a domingo, das 10h 
às 17h, oficinas, jogos, performances 
artísticas e intervenções interativas so-
bre as presenças das culturas africanas 
na identidade cultural brasileira para a 
criançada e toda a família. Para partici-
par, não precisa reservar e nem retirar 
ingresso: basta comparecer no Saguão B 
e começar a brincar. No sábado, dia 20, 
o projeto contará com a participação da 
Cia Dundú que mostrará o espetáculo de 
palhaçaria Sede de Que?, e no domingo 

Pesquisa da Fundação Seade mostra melhor resultado de janeiro a junho 
dos últimos cinco anos; infraestrutura e indústria lideram aportes

a atração é o Grupo Afro Babalotim com 
a coreografia de dança Sou Negra Raiz – 
ambas apresentações iniciam às 11h. O 
Núcleo Educativo promove a brincadei-
ra Palavras Bantu, que instiga os visitan-
tes a descobrirem que palavras de nosso 
vocabulário têm origem em línguas afri-
canas, no dia 17 de julho (quarta-feira). 
Gratuita, ela vai acontecer no Saguão 
B, das 12h às 13h. No dia 20 (sábado), 
acontecem a 4ª edição da Feira de Troca 
de Livros do Museu e o 5º Sarau Afri-
canizar no Museu. A feira acontece no 
Pátio B, onde as pessoas são estimuladas 

Há entrada gratuita aos fins de semana para a exposição principal e mostra 
temporária ‘Línguas africanas que fazem o Brasil’

A Equatorial Participações e Investimen-
tos IV S.A. foi confirmada como inves-
tidora estratégica na Sabesp, após cum-
prir as exigências previstas no prospecto 
da oferta pública para adquirir o bloco 
prioritário de 15% das ações da empre-
sa. Também nesta segunda-feira foi en-
cerrado o período de bookbuilding, ou 
seja, quando investidores de diferentes 
perfis, inclusive pessoas físicas, funcio-
nários e aposentados da Sabesp, puderam 
fazer suas intenções de investimento em 
17% das ações da Sabesp pertencentes 
ao Governo. O book foi concluído com o 
atingimento da cobertura mínima, isto é, 
o volume de sobredemanda mínimo com 
base nas ordens recebidas dos investido-
res. “A Equatorial é uma empresa mul-
ti-utilities, com reputação no mercado e 
capacidade de investimento que certa-
mente auxiliarão para que consigamos 
atingir os objetivos da desestatização. A 
conjugação da reconhecida gestão e go-
vernança da Equatorial com a expertise 
de construção e operação no setor de sa-
neamento do qualificado corpo técnico 
da Sabesp contribuirá com o alcance da 
universalização, de forma antecipada, le-
vando o serviço para quem hoje não tem 
acesso”, afirma a secretária de Meio Am-
biente, Infraestrutura e Logística, Natália 
Resende. A oferta vai agora para a fase de 
precificação, quando será apurado o pre-
ço e o volume finais da oferta, e o resulta-
do deverá ser anunciado na quinta-feira, 
18 de julho, nos termos já definidos no 
prospecto. A liquidação da oferta pública 
está prevista para o dia 22 de julho. 

Desestatização da Sabesp
Conforme anunciado desde o início do 
processo, o objetivo da desestatização 
da Sabesp é ampliar os investimentos, 

Equatorial é confirmada como 
investidora estratégica na Sabesp

antecipando a universalização do sanea-
mento até 2029 nas áreas de atuação da 
Sabesp no estado de São Paulo, com a 
inclusão de quem hoje não é atendido, e 
reduzindo tarifas para todos, em especial 
aos mais vulneráveis. O cronograma pre-
visto no início do processo de desestati-
zação da Sabesp tem sido estritamente 
cumprido, com transparência e amplo 
diálogo, incluindo municípios, parla-
mentares, órgãos de controle, judiciário e 
sociedade civil. Em 31 de julho de 2023, 
o Governo de São Paulo anunciou as di-
retrizes do projeto – antecipar a universa-
lização, incluir áreas rurais e vulneráveis, 
e reduzir a tarifa. Em 6 de dezembro, foi 
aprovada a Lei 17.853/2023, que auto-
rizou a desestatização. O novo contrato 
de concessão da Sabesp, seus anexos e 
o Plano Regional de Saneamento Básico 
foram debatidos com a sociedade entre 
15 de fevereiro e 15 de março deste ano, 
por meio de consulta pública e 8 audi-
ências públicas. Após avaliação das 975 
contribuições recebidas, os documentos 
foram aprovados pela URAE-1 Sudeste 
(Unidade Regional de Serviços de Abas-
tecimento de Água Potável e Esgotamen-
to Sanitário Sudeste) em 20 de maio de 
2024. E desde 21 de junho está aberta 
a oferta pública, cumprindo o objetivo 
anunciado de encerrar o processo até ju-
lho deste ano

a trocar com o Museu até oito livros em 
bom estado: sendo quatro livros por ou-
tros quatro livros da instituição e quatro 
livros por quatro ingressos (válidos até 
29 de dezembro de 2024). Caso a pessoa 
queira doar mais livros ao Museu, não há 
limite, desde que respeitadas as catego-
rias literárias indicadas. Também podem 
trocar livros entre si. A atividade ainda 
promove mediação de leitura e conta 
com um espaço infantil. Já o Sarau Afri-
canizar chama a atenção de todos que 
passam pelo Saguão Central da Estação 
da Luz, das 12h às 14h.

Governo de São Paulo lança campanha 
para reduzir mortes de pedestres
Nos últimos cinco anos, 33.531 sinistros 
de trânsito tiveram pedestres como víti-
mas apenas na cidade de São Paulo. O 
número de vítimas fatais na capital, na 
contagem iniciada em 2015, se aproxima 
de mil. Sem carroceria ou outra estrutura 
que o proteja, o pedestre é a parte mais 
vulnerável do trânsito, ao lado de ciclis-
tas e motociclistas. Por isso, o Código de 
Trânsito Brasileiro (CTB) determina que 
a prioridade na via é de quem está a pé. 
Mas nem sempre essa determinação tem 
o respeito devido. É para falar de respei-
to e para salvar vidas nas vias públicas 
que o Governo paulista, por meio do De-
partamento Estadual de Trânsito de São 
Paulo (Detran-SP), ativou na terça-feira 
(16) uma campanha educativa com o fi-
lósofo e professor Clóvis de Barros Fi-
lho, primeira parte de uma ampla política 
que concentrará esforços do órgão, au-
tarquia vinculada à Secretaria de Gestão 
e Governo Digital (SGGD), pelos próxi-
mos anos. “Civilidade é o respeito de um 
pelo outro. Pratique, respeitando a faixa 
de pedestres”, diz Clóvis de Barros Fi-
lho em uma das peças da campanha, que 
ficará mais de um mês em circulação. 
Com uma estratégia robusta de divulga-
ção, que inclui TV, rádio, jornal impres-
so, mídia digital e externa (mobiliário 
urbano), a ação educativa terá ainda um 
Dia D, no Dia Internacional do Pedestre, 
em 8 de agosto, com ações de conscienti-
zação desenvolvidas na rua. Nas diversas 
mídias pelas quais se espalhará, a cam-
panha terá três fases, ao final das quais 
ações de reforço e fiscalização seguirão 
ativas. Uma das fases, que ocupará 20% 

do período de exibição e circulação das 
iniciativas e peças publicitárias, terá o 
fim das férias como foco. As outras duas 
fases, cada uma com 40% da mídia pre-
vista para a campanha, terão motoristas 
e pedestres como foco. “Toda faixa de 
pedestres é um sinal. Sinal de respeito”, 
diz o slogan que finaliza as peças. “De-
senhamos uma campanha educativa para 
falar à alma do cidadão paulista. 
Quando as primeiras propostas foram 
trazidas, o nome do professor Clóvis de 
Barros Filho foi o que despontou. Jun-
tos, salvaremos vidas. É nosso principal 
compromisso”, disse o diretor-presidente 
do Detran-SP, Eduardo Aggio, no even-
to de lançamento da campanha, na tarde 
de terça, na B3. “A faixa de pedestres 
representa não apenas um desafio para a 
integridade física e a vida, mas civiliza-
cional. No dia em que todos respeitarem 
a faixa de pedestres, teremos alcançado 
um novo patamar de convivência entre 
os cidadãos, promovendo um compor-
tamento de civilidade esperado em uma 
sociedade desenvolvida”, afirmou.

O governo de São Paulo criou um grupo 
de trabalho, com sete secretários, para 
dirigir a implantação do novo centro ad-
ministrativo, na região central da capital 
paulista. A coordenação do grupo, que 
inclui ainda a Procuradoria Geral do Es-
tado e o gabinete do vice-governador, será 
feita pela Secretaria de Projetos Estratégi-
cos, pasta comandada por Guilherme Afif 
Domingos. O projeto, lançado em março, 
pretende concentrar toda a burocracia esta-
dual no entorno da Praça Princesa Isabel, 
no bairro dos Campos Elíseos. A região é 
conhecida pela presença da Cracolândia 
– aglomeração de pessoas em situação de 
rua e com consumo abusivo de drogas. A 
proposta prevê a desapropriação e demoli-
ção de quatro quarteirões inteiros. Com a 
liberação dos terrenos, devem ser constru-
ídas torres de 30 andares para abrigar cer-
ca de 22 mil funcionários das secretarias e 

órgãos estaduais. A estimativa é gastar R$ 
3,9 bilhões para tirar a ideia do papel, sen-
do R$ 500 milhões em indenizações para 
os imóveis desapropriados. O governo 
estadual estima que cerca de 800 pessoas, 
entre inquilinos e proprietários, tenham 
que deixar suas casas para dar espaço ao 
novo centro administrativo.

Críticas e protesto
O projeto tem sofrido críticas de especia-
listas e movimentos sociais, além de trazer 
preocupação para os moradores da área 
que deve ser desapropriada. A previsão do 
governo estadual é de que aproximada-
mente 800 pessoas devem ser removidas. 
Na quarta-feira passada (10), foi realizado 
um protesto organizado por movimentos 
de moradia e urbanistas contra o projeto. 
O grupo saiu da Praça Princesa Isabel e 
foi até a sede do Instituto dos Arquitetos 

Museu da Língua Portuguesa realiza feira 
de troca de livros, sarau e brincadeiras

SP cria grupo para coordenar criação 
de novo centro administrativo

do Brasil (IAB) em São Paulo, contrata-
do pelo governo estadual para organizar 
o concurso que escolherá o plano urba-
nístico do novo centro administrativo. 
Em resposta a manifestação, denominada 
Reconstruir sem Destruir, o IAB divulgou 
uma nota em que afirma ser “contra a re-
moção forçada de moradores” e defender 
a “ampliação do debate entre poder públi-
co e as famílias, comerciantes e coletivos, 
para que permaneçam no bairro.” A falta 
de consulta popular é uma das principais 
críticas à proposta. Em junho, a Congre-
gação da Faculdade de Arquitetura e Ur-
banismo da Universidade de São Paulo, 
colegiado de professores responsável pe-
las deliberações da instituição, divulgou 
moção de repúdio contra o projeto. O texto 
ressalta que o projeto já está definido, mas 
não foi debatido em nenhuma instância. 
Segundo os professores, a proposta preci-
saria ser submetida à Câmara Municipal 
de São Paulo e passar por “amplo debate 
público”. Os docentes ponderam que há 
necessidade de “um plano urbanístico para 
a região dos Campos Elíseos”. O bairro é 
conhecido pela presença da Cracolândia, 
aglomeração de pessoas em situação de 
rua e com consumo abusivo de drogas. 
Eles criticam, porém, a forma escolhida 
para elaboração desse planejamento. Mo-
radores da região, que tem diversos cor-
tiços e pensões, também estão inseguros 
sobre o próprio destino após as desapro-
priações. Uma ação da Defensoria Pública 
para oferecer atendimento jurídico no final 
de junho formou uma longa fila de pessoas 
em busca de orientação. 
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realizar negócios no estado. Os apor-
tes anunciados em território paulista 
somaram R$ 102,43 bilhões nos últi-
mos seis meses. “Os números da pes-
quisa reforçam o nosso compromisso 
com o desenvolvimento de São Paulo. 
Desde o início da gestão, temos ado-
tado medidas para melhorar o ambien-

te de negócios, gerar oportunidades e 
atrair novos investimentos. Estamos 
transformando a realidade econômica 
do estado e colocando São Paulo na 
direção certa”, afirmou o governador 
Tarcísio de Freitas. Até então, o me-
lhor resultado havia sido registrado em 
2019, antes do início da pandemia de 
Covid-19, com um total de R$ 68,02 
bilhões. No primeiro semestre do ano 
passado, o montante de investimen-
tos foi de R$ 49,44 bilhões, marcando 
um crescimento de 107% em relação a 
2024. Os setores que puxaram o índice 
foram os de infraestrutura, com 56,8% 
de investimentos, e indústria, respon-
sável por 25,9% dos negócios. Os sub-
setores mais aquecidos são transporte 
terrestre (35,4% dos aportes), automo-
tivo (22,1%), atividades auxiliares dos 
transportes (9,7%), eletricidade e gás 
(8,3%) e varejo (8%). A região metro-
politana de São Paulo concentra 40,4% 
do montante aplicado no estado nos 
primeiros seis meses de 2024. 

Investimentos no estado de São Paulo 
somam R$ 102 bilhões no primeiro 
semestre de 2024

Projeto tem recebido críticas de especialistas e movimentos sociais
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Recentemente, a Motorola expandiu sua 
linha de celulares acessíveis, trazendo 
os modelos Moto G24 e Moto G04 para 
compor seu catálogo. Os smartphones 
mais recentes apresentam muitas carac-
terísticas comuns entre si, como o con-
junto básico de especificações, mas tam-
bém contam com algumas diferenças. A 
principal variação entre os aparelhos está 
no desempenho, uma vez que o modelo 
Moto G24 conta com um processador 
MediaTek Helio G85 como seu principal 

componente de performance. Essa plata-
forma já é usada no Moto G23, e tam-
bém deve compor o Moto G24 Power. 
Se você pretende adquirir um dos novos 
modelos da Motorola, mas não sabe qual 
escolher, confira informações sobre os 
dois smartphones, além das respectivas 
fichas técnicas. Veja abaixo! Moto G24 e 
Moto G04: quais as principais diferenças 
e semelhanças? Enquanto o Moto G24 
tem processador MediaTek Helio G85, 
o Moto G04 conta com um processador 

Unisoc T606, que é mais utilizado em 
aparelhos de entrada. O chip pode ser 
encontrado em celulares da concorrência 
anteriores, como o Nokia G22. Os dois 
aparelhos da Motorola oferecem 4 GB de 
RAM, porém, somente o Moto G24 pode 
chegar a 128 GB de armazenamento in-
terno, sendo que o Moto G04 só pode ser 
encontrado até 64 GB. Ambos smartpho-
nes conseguem ter seu espaço ampliado, 
com o uso de cartão microSD. 
As câmeras também são pontos diferen-
tes entre os dois modelos: o Moto G24 
tem uma principal de 50 MP e uma auxi-
liar de 2 MP; já o Moto G04 conta ape-
nas com um único sensor traseiro de 16 
MP. Já na parte frontal, o Moto G24 tem 
8 MP, e o Moto G04 traz um sensor de 5 
MP. As telas dos dois dispositivos são de 
6,6 polegadas, com resolução HD+ e su-
porte para taxa de atualização de 90 Hz. 
Também há a certificação IP52, que for-
nece uma garantia de proteção dos celu-
lares contra poeira e gotas d’água. Quan-
to a bateria, as duas contam com 5.000 
mAh, compatível com a maior parte dos 
celulares atuais. 

Durante o Período Cretáceo, um gênero 
de tubarões vagava pelos mares com fi-
las de dentes incomuns. Principalmente 
grandes e arredondados, esses dentes 
não eram feitos para cortar suas presas, 
mas para triturar e esmagar criaturas 

com conchas. No entanto, como a pre-
sença desses animais no registro fóssil 
consistiu principalmente em dentes iso-
lados, os cientistas ficaram especulando 
sobre a aparência do resto desse antigo 
predador desde sua descoberta no sé-

culo XVIII. Agora, restos descobertos 
em pedreiras de calcário no nordeste 
do México estão finalmente dando aos 
pesquisadores uma ideia mais clara da 
aparência do tubarão, incluindo um fós-
sil que mostra quase todos os elementos 
esqueléticos e um contorno do corpo de 
tecido mole do espécime. A novidade 
também revela onde o gênero, conhe-
cido como Ptychodus, se encaixa na 
árvore evolutiva dos tubarões e outras 
características previamente desconhe-
cidas desse “enigma de longa data”, 
de acordo com um estudo publicado 
em abril na revista Proceedings of the 
Royal Society B: Biological Sciences. 
“A descoberta dos restos esqueléticos 
no México não apenas nos permite unir 
esses dentes que há muito tempo procu-
ram por um esqueleto, mas também nos 
permite, como cientistas, revisar nossas 
hipóteses anteriores sobre sua biologia 
e relações e ver o que acertamos e o que 
erramos”, disse o coautor do estudo, Dr. 
Eduardo Villalobos Segura, professor 
assistente no departamento de paleon-
tologia da Universidade de Viena, Áus-
tria, em um e-mail.

Telescópio Webb revela clima extremamente 
quente em anãs marrons cósmicas

Fóssil de tubarão do tempo dos dinossauros 
resolve mistério de séculos

Moto G24 e Moto G04: qual a diferença 
entre celulares da Motorola?

O primeiro relatório meteorológico de 
duas anãs marrons – corpos celestes 
maiores do que planetas, mas meno-
res do que estrelas – mais próximas a 
nós acaba de ser produzido. O clima lá 
é inclemente, para dizer o mínimo: in-
crivelmente quente, com um coquetel 
tóxico vagando pela atmosfera e com 
nuvens de partículas de silicato próxi-
mas a tempestades de areia do Saara. 
Pesquisadores usaram os registros do 
telescópio espacial James Webb para 
realizar uma pesquisa detalhada das 
condições atmosféricas nas anãs mar-
rons, especificamente um par que or-
bita a cerca de seis anos-luz da Terra, 
medida considerada próxima em esca-
la cósmica. Um ano-luz é a distância 
que a luz leva para viajar em um ano, 
ou seja, 9,5 trilhões de quilômetros. As 
informações coletadas pelo Webb forne-
cem uma visão tridimensional de como 
o clima muda durante a rotação da anã 
marrom – a maior das duas levando sete 
horas e a menor, cinco – com múltiplas 
camadas de nuvens encontradas em di-
ferentes profundidades atmosféricas. 
As atmosferas das duas anãs marrons 
são dominadas por hidrogênio e hélio, 
com pequenas quantidades de vapor de 
água, metano e monóxido de carbono. A 
temperatura nas suas nuvens chega ao 
máximo a 925 ºC, valor similar a uma 
chama de vela comum.“Neste estudo, 
criamos o mapa meteorológico mais 
detalhado de qualquer anã marrom já 
visto”, disse a astrônoma Beth Biller, 

do Insituto de Astronomia da Universi-
dade de Edimburgo, autora principal do 
estudo publicado na segunda-feira (15) 
no jornal acadêmico Monthly Notices, 
da Sociedade Real de Astronomia. Anãs 
marrons não são nem estrela, nem pla-
neta, mas algo intermediário. Elas emi-
tem a sua própria luz graças ao tamanho 
calor que possuem, “exatamente como 
é possível ver um carvão avermelhado 
por conta de quão quente está”, disse 
Biller. É esta luz que os pesquisadores 
investigaram com o Webb. Ao contrário 
das estrelas, as anãs marrons não têm 
fusão nuclear em seus núcleos. “Como 
planetas, mas ao contrário das estrelas, 
as anãs marrons também possuem nu-
vens que são feitas de precipitados em 
suas atmosferas. Ocorre que, ainda que 

existam nuvens de água na terra, as nu-
vens das anãs marrons são muito mais 
quentes e provavelmente feitas de par-
tículas de silicato quentes, algo como 
uma tempestade de areia muito quente 
do Saara”, disse Biller. O atual consenso 
científico é que as anãs marrons se for-
maram de grandes nuvens de gás e po-
eira como as estrelas, mas não possuem 
massa suficiente para ter fusão nuclear. 
A sua composição é parecida com pla-
netas gigantescos de gás como Júpiter, 
o maior do nosso sistema solar. A sua 
massa é até 80 vezes maior do que a de 
Júpiter. Só para comparação, a massa do 
sol é cerca de 1 mil vezes maior do que 
a de Júpiter. As duas anãs marrons ana-
lisadas pelo Webb se formaram cerca de 
500 milhões de anos atrás. 

Buracos negros: saiba o que são 
e conheça os diferentes tipos

Dentes do Ptychodus, descobertos no século XVIII, criaram 
especulações sobre as características do animal

Uma equipe de astrônomos deu um pas-
so adiante em nossa busca por planetas 
contendo água líquida fora do Sistema 
Solar. O exoplaneta LHS 1140 b parece 
ser um mundo completamente coberto 
de gelo e pode abrigar uma atmosfera e 
até mesmo um oceano líquido. Desco-
berto pela primeira vez em 2017, o LHS 
1140 b fica na zona habitável de sua es-
trela e até então parecia ser um planeta 
essencialmente gasoso, mas dados do 
Telescópio Espacial James Webb coleta-
dos em dezembro de 2023, comparados 
com dados anteriores de outros teles-
cópios espaciais como Spitzer, Hubble 
e TESS, mudaram essa perspectiva. Os 
cientistas, liderados pela Universidade 
de Montreal, acreditam que este exopla-
neta pode ser um mundo completamen-
te coberto de gelo, com a possibilidade 
de conter até mesmo um oceano líquido 
sob uma atmosfera nublada. Estes indí-
cios tornam o LHS 1140 b um dos pla-
netas mais promissores como potencial 
mundo habitável. O estudo foi aprovado 
para publicação no The Astrophysical 
Journal Letters.

Zona habitável
O LHS 1140 b orbita uma estrela anã 
vermelha de baixa massa, com apro-
ximadamente um quinto do tamanho 
do Sol, e fica localizado a cerca de 48 
anos-luz da Terra na constelação de Ce-
tus. Um vídeo divulgado pelo Observa-
tório do Sul da Europa (ESO, na sigla 
em inglês) em 2017, após a descoberta 
do exoplaneta, mostra uma simulação 
artística de uma viagem imaginária par-
tindo da Terra até o LHS 1140 b. Con-
fira: Sua descoberta já havia chamado 
a atenção dos astrônomos por ser um 
dos exoplanetas (planetas fora do nosso 
Sistema Solar) mais próximos da Terra 
que fica dentro da zona habitável de sua 
estrela. Ou seja, ele fica a uma distân-
cia que possibilita a temperatura para 
existência de água na forma líquida. O 
LHS 1140 b tem 1,7 vezes o tamanho da 
Terra e 5,6 vezes sua massa. Os novos 
dados sugerem que o exoplaneta pode 
ser considerado uma super-Terra (um 
planeta rochoso, com massa maior do 

que a Terra), ao invés de um mini-Netu-
no (um planeta gasoso com uma atmos-
fera espessa e rica em hidrogênio pouco 
menor que Netuno), conforme parecia 
ser inicialmente.

Possibilidade de água
Embora os cientistas ainda não tenham 
conseguido confirmar essas suspeitas, 
a presença de uma atmosfera rica em 
nitrogênio sugere que o LHS 1140 b 
teria as condições necessárias para a 
existência de água líquida. Segundo os 
modelos estimados, caso esse seja real-
mente o caso, o planeta se assemelharia 
a um globo ocular — uma bola de neve 
com um oceano em um dos lados com 
o formato de uma “íris”. A temperatura 
nesse oceano poderia chegar até confor-
táveis 20°C. Para conseguir comprovar 
suas hipóteses, no entanto, os astrôno-
mos ainda têm vários anos pela frente. 
“A sugestão atual de uma atmosfera rica 
em nitrogênio implora por confirmação 
com mais dados. Precisamos de pelo 
menos mais um ano de observações 
para confirmar que o LHS 1140 b tem 
uma atmosfera, e provavelmente mais 
dois ou três para detectar dióxido de 
carbono”, explicou René Doyon, pro-
fessor da Universidade de Montreal que 
supervisionou o estudo. “Detectar uma 
atmosfera semelhante à da Terra em um 
planeta temperado é levar as capaci-
dades do Webb ao limite. É viável, só 
precisamos de muito tempo de observa-
ção”, acrescentou.

Exoplaneta gelado pode conter atmosfera 
e oceano líquido, mostra estudo

Os buracos negros não são realmente 
“buracos”, mas sim gigantescas con-
centrações de matéria extremamente 
densa concentrada em volumes muito 
pequenos. O nome dessas estruturas se 
deve à sua capacidade de ter uma gra-
vidade tão forte que prende tudo, até 
mesmo a luz, debaixo de sua superfí-
cie, chamada de horizonte de eventos. 
Como não há emissão de radiação 
eletromagnética, toda observação que 
fazemos de um buraco negro é indi-
reta, via raios-X, ondas gravitacionais 
ou visualização do seu disco de acre-
ção (um tipo de nuvem formada por 
diversos elementos que gira ao redor 
do buraco negro). A própria noção de 
superfície não é totalmente exata, uma 
vez que o horizonte de eventos é apenas 
uma fronteira teórica, onde a velocida-
de de libertação gravitacional excede a 
velocidade da luz. Na prática, isso sig-
nifica que um astronauta em uma nave 
em movimento enxergaria o horizonte 
de eventos como mais distante, poden-
do ficar preso, após cruzar um “limite 
invisível”.

Quais são os tipos de buracos negros?
Existem dois tipos de buracos negros 
no Universo, e a diferença está apenas 
no tamanho da massa. O mais bási-
co é o buraco negro estelar, que surge 
quando uma estrela massiva fica sem 
combustível e implode sob sua própria 
gravidade. Embora de difícil detec-
ção, eles podem chegar a centenas de 
milhões somente em nossa galáxia. O 
segundo tipo é o buraco negro super-
massivo, resultante da fusão sucessiva 
de vários buracos negros em uma única 
estrutura grandiosa. Ainda não com-
pletamente compreendidos pela ciên-

cia, esses gigantes chegam a ter bilhões 
de vezes a massa do nosso Sol. Eles 
ficam no centro de galáxias e se ban-
queteiam com outras estrelas e gás do 
seu entorno. O TON 618, maior buraco 
negro descoberto até hoje, tem massa 
equivalente a 40 bilhões de vezes a do 
Sol, ou 20 vezes o tamanho do nosso 
Sistema Solar. Com sua imensa borda 
externa girando à metade da velocidade 
da luz, ele circula uma vez a cada três 
meses terrestres, enquanto os planetas 
extrassolares orbitam uma vez a cada 
250 anos. O que aconteceria se caísse-
mos em um buraco negro?
Depois que a astrônoma americana An-
drea Ghez e o físico alemão Reinhard 
dividiram o Prêmio Nobel de Física em 
2020, com o lendário físico britânico 
Roger Penrose, ficamos sabendo que 
aqui mesmo, em nosso quintal cósmi-
co, existe um buraco negro supermas-
sivo. O chamado Sagitário A* (Sgr A*) 
fica bem no centro da Via Láctea, tem 
4,3 milhões de massas solares, e fica a 
aproximadamente 26 mil anos-luz do 
nosso planeta.

Atmosfera de anãs marrons conta com coquetel tóxico e nuvens de partícula 
de silicato próximas a tempestades de areia do Saara

Conheça um pouco mais sobre os modelos de smartphone Moto G24 e Moto 
G04 da Motorola, para ajudar a decidir qual modelo levar
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O Comitê Olímpico Brasileiro (COB) 
fechou a lista de atletas que representa-
rão o país nos Jogos de Paris, que come-
çam daqui a 15 dias. E pela primeira vez 
na história, a presença feminina superou 
a masculina. Do total de 277 atletas clas-
sificados, 55% são mulheres, 8% a mais 
que o registrado na última edição dos 
Jogos, em Tóquio. Entre os fatores que 
contribuíram para mais atletas mulheres 
em Paris está a classificação em espor-
tes coletivos, que detêm o maior número 
de vagas. As brasileiras disputarão as 

competições de futebol, vôlei, hande-
bol e rugby. Já os homens só asseguram 
presença no vôlei e no basquete. Com a 
ascensão de atletas brasileiras também 
aumenta a expectativa por conquista de 
mais medalhas que os homens. Além 
disso, grandes nomes do esporte nacio-
nal são mulheres que despontam como 
favoritas ao pódio, como Rebeca Andra-
de (ginástica artística), Beatriz Ferreira 
(boxe), Rayssa Leal (skate street), Ana 
Marcela Cunha (maratona aquática) 
e a dupla Ana Patrícia/Duda (vôlei de 

praia). “Existe sim uma chance real de 
termos mais medalhistas mulheres do 
que homens pela primeira vez em Jo-
gos Olímpicos. No Pan de Santiago já 
tivemos mais medalhas de mulheres, foi 
a primeira vez em um evento multies-
portivo que isso aconteceu. E a chan-
ce de acontecer isso em Paris também 
é grande, porque temos mais mulheres 
na delegação e temos muitas delas com 
histórico recente de grandes desempe-
nhos em nível internacional”, analisou  
Rogério Sampaio, diretor-geral do COB 
e chefe da Missão Paris 2024.

Vila Olímpica
A equipe da ginástica artística será a 
primeira do Time Brasil a entrar na Vila 
Olímpica, no bairro de Saint Denis, su-
búrbio parisiense, às margens do Rio 
Sena. A chegada dos atletas brasileiros 
em Paris está prevista para a próxima 
quinta-feira (18).

Modalidades com brasileiros
O Brasil competirá em 39 modalida-
des, entre elas o judô, que mais vezes 
subiu ao pódio olímpico. Foram ao todo 
24 medalhas (quatro ouros, três pratas 
e sete bronzes). Vela e atletismo apare-
cem em segundo lugar, com 19 meda-
lhas cada. Confira a lista completa de 
modalidades com presença brasileira.

Brasil fecha delegação para Paris 2024 
com inédita maioria de mulheres
Gênero feminino engloba 55% dos 277 representantes 
do país nos Jogos

O Real Madrid apresentou Mbappé ofi-
cialmente nesta terça-feira (16). Com 
todos os ingressos vendidos, o Estádio 
Santiago Bernabéu, em Madrid, na Es-
panha, recebeu o jogador com o apoio 
da torcida. O francês falou sobre a ex-
pectativa de jogar com os brasileiros Vi-
nicius Jr. e Rodrygo. O ex-PSG revelou 
conversas com o camisa 7 da Seleção 
Brasileira. “Os franceses [insistiam para 
fechar com o Real Madrid] e também 
o Vinicius, que me dizia para vir, que 
íamos jogar juntos no ataque”, con-
tou. Mbappé elogiou o ex-Flamengo e 
disse estar ansioso para jogar com ele 
e Rodrygo. “Vini é um jogador único, 
um grande jogador. Estou muito feliz 
em poder jogar com ele, com Rodrygo 
e com todos os jogadores do Real Ma-
drid. Para mim, os grandes jogadores 
são sempre para jogar juntos. Não tenho 
problema para jogar com Vinicius. Eu 
que cheguei agora e tenho que me adap-
tar à equipe o mais rápido possível, para 
ajudar Vinicius, Rodrygo e todos os 
jogadores do Real Madrid”, disse o ca-
misa 10 da Seleção Francesa. Em junho 

deste ano, Rodrygo revelou estar feliz 
de ser companheiro de time de Mbap-
pé. “Para mim é um prazer jogar com 
o Mbappé, sempre deixei isso muito 
claro. Acho que vai ajudar muito nosso 

time, vai tornar nosso time ainda mais 
forte do que já é”, declarou em entrevis-
ta coletiva. Na época, surgiram rumores 
de que a contratação do atacante resul-
taria numa possível venda do ex-Santos.

Mbappé revela como Vinicius Jr. influenciou 
negociação com Real Madrid

Bélgica se recusa a jogar em casa 
contra Israel na Liga das Nações

Técnico da Inglaterra pede demissão 
após derrota na final da Eurocopa

As 18 jogadoras convocadas pelo téc-
nico Arthur Elias estão reunidas no 
Centro de Treinamento da Confede-
ração Brasileira de Futebol (CBF), a 
Granja Comary, em Teresópolis (RJ), 
em preparação para a estreia nos Jogos 
Olímpicos de Paris. Além do grupo que 
vai disputar a Olimpíada, Arthur Elias 
chamou quatro suplentes, que poderão 
substituir atletas em casos de lesões, e 
outras oito jogadoras que vão vivenciar 
o período de concentração e auxiliar a 
comissão técnica nos treinos.  O grupo 
finaliza o treinamento, data em que em-
barca para Bordeaux, cidade francesa 
que será a base da seleção durante os 
Jogos.  A apresentação das atletas na 
Granja Comary começou no último dia 
4 e o grupo ficou completo seis dias de-
pois com a chegada das jogadoras que 
atuam nos Estados Unidos, incluindo 
a rainha Marta, que disputará a sexta 
Olimpíada da carreira. Em entrevista à 
CBF TV, Marta disse que a alegria é 
em vestir a camisa da seleção é sem-
pre mesma. A primeira vez que repre-
sentou o Brasil em Jogos Olímpicos 
foi em 2004, na edição de Atenas. “Na 
minha primeira [Olimpíada], eu tinha 
18 anos e tudo era novo pra mim. Eu 
estava descobrindo sobre o futebol 
feminino brasileiro. Eu já atuava na 
Suécia, mas tinha pouca oportunidade 
de estar na Seleção, que jogava menos 
naquela época, os amistosos eram em 

menor número. Hoje, a bagagem é um 
pouco maior, com muito mais experi-
ência, e isso faz com que a gente saiba 
da responsabilidade, mas com tranqui-
lidade”, pontuou a jogadora premiada 
seis vezes melhor do mundo. O Brasil 
está no Grupo C do futebol feminino 
da Olimpíada,  ao lado de Nigéria, 
Japão e da atual campeã mundial Es-
panha. A seleção estreia no dia 25 de 
julho contra a Nigéria, no Estádio de 
Bordeaux. Três dias depois, o país en-
frenta o Japão no Parque dos Princípes 
e no dia 31 de julho encara a Espanha, 
encerrando a fase de grupos, novamen-
te no Estádio de Bordeaux. A equipe 
convocada pelo técnico Arthur Elias 
mescla veteranas como Marta, Adriana 
e Tamires com atletas que representam 
a renovação da seleção, como Jhenif-
fer, Tarciane e Gabi Portilho. Estreante 
em Olimpíadas, Gabi Portilho atacan-
te do Corinthians, conhece o trabalho 
de Elia, com que já trabalhou no time 
feminino do Timão. Ele comandou As 
Brabas - apelido da equipe - até 2023 
e possui trajetória vitoriosa. “Estou 
muito feliz. Minha ficha não caiu ain-
da, acho que só vai cair quando chegar 
lá. A gente está super bem. É um grupo 
forte. Independente de quantas atacan-
tes tiverem a gente é uma só. Isso faz 
a diferença lá, todo mundo trabalhando 
junto, se dedicando. Acho que a gente 
vai surpreender”, afirmou Portilho.

Futebol: seleção feminina entra em reta 
final de preparação para Paris

A Seleção da Bélgica anunciou que a 
partida contra Israel não será disputada 
no país. No dia 6 de setembro, as equipes 
duelam na abertura da Liga das Nações, 
com mando de campo belga, mas o jogo 
deve acontecer em outro país. No dia 19 
de junho, a prefeitura de Bruxelas, ca-
pital da Bélgica, informou que o duelo 
não aconteceria no estádio Rei Balduí-
no. As autoridades locais afirmam que é 

“impossível organizar este jogo de risco 
muito alto” na cidade, por conta das ten-
sões ligadas ao conflito entre palestinos 
e israelenses. Outras cidades da Bélgica 
também se recusaram a receber o jogo. 
Dessa forma, a federação de futebol bel-
ga (RBFA) terá que escolher um estádio 
em outro país. Até o momento, a cidade 
mais cotada para receber a partida é Bu-
dapeste, capital da Hungria.

Francês disse estar feliz em jogar com Vini e Rodrygo

Foi o 2º fracasso seguido de Gareth 
Southgate na decisão do torneioGareth 
Southgate pediu demissão do cargo de 
técnico da Inglaterra , depois de mais 
uma derrota desoladora na final do 
Campeonato Europeu, seu segundo fra-
casso consecutivo na decisão do título 
do torneio continental. A Inglaterra per-
deu por 2 a 1 para a Espanha na final 
de domingo em Berlim e o inglês de 53 
anos disse após o jogo que discutiria seu 
futuro no comando da equipe nacional. 
“Como um inglês orgulhoso, foi a hon-
ra da minha vida jogar pela Inglaterra 
e dirigir a seleção inglesa. Significou 
tudo para mim, e eu dei tudo de mim”, 

disse Southgate em um comunicado. 
“Mas chegou a hora da mudança e de 
um novo capítulo. Em Berlim contra a 
Espanha foi meu último jogo como téc-
nico da Inglaterra.” “Tive o privilégio 
de liderar um grande grupo de jogado-
res em 102 jogos”, acrescentou. O prín-
cipe William, que também é presidente 
da FA, agradeceu a Southgate por seu 
serviço. “Obrigado por criar uma equipe 
que está lado a lado com os melhores do 
mundo em 2024”, disse ele. “Obrigado 
por demonstrar humildade, compaixão 
e verdadeira liderança sob a mais inten-
sa pressão e escrutínio...Vocês devem 
estar incrivelmente orgulhosos do que 

Espanha bate Inglaterra com gol no 
fim e conquista tetra na Eurocopa
A Europa é espanhola pela quarta vez. 
A Espanha venceu a Inglaterra por 2 a 
1, neste domingo (14), no Estádio Olím-
pico de Berlim, e conquistou o título da 
Eurocopa de 2024. Oyarzabal foi o herói 
do título espanhol. O atacante entrou no 
segundo tempo e marcou o gol decisivo 
nos minutos finais do duelo. Antes, Nico 
Williams havia colocado a Espanha na 
frente, e Palmer deixou tudo igual para a 
Inglaterra. A Espanha se tornou a maior 
campeã da história da Eurocopa. A Fúria 
estava empatada com a Alemanha com 
três títulos e conquistou sua quarta taça 
justamente em território alemão. A Ingla-
terra, por sua vez, de novo sai de mãos va-
zias. Os ingleses nunca venceram a com-
petição e enfrentam um jejum de títulos 
que vem desde 1966, quando venceram a 
Copa do Mundo. 

Como foi o jogo
O primeiro tempo foi de batalha de estra-
tégias e poucas chances. Ao seu melhor 
estilo, a Espanha tentou desmontar a defe-
sa inglesa com trocas de passes, mas que 
foram praticamente inofensivas. A Ingla-
terra, por outro lado, apostou nas jogadas 
com ultrapassagens dos laterais Walker 

e Shaw, também sem êxito. Os goleiros 
quase não trabalharam, e as duas sele-
ções foram para o intervalo com o 0 a 0 
no placar. A Espanha voltou para o segun-
do tempo sem um pilar, mas com as joias 
funcionando e abrindo placar. Rodri sen-
tiu um incômodo no final da etapa inicial 
e não voltou para o jogo, sendo substituído 
por Zubimendi. A seleção não sentiu o im-
pacto, pelo contrário, melhorou. Logo no 
primeiro minuto, Yamal e Williams traba-
lharam juntos na jogada que resultou no 
gol que abriu o placar. O tento não dimi-
nuiu o ímpeto dos espanhóis nos 10 minu-
tos iniciais da etapa, que quase ampliaram 
o marcador em outras três oportunidades. 

conquistaram.” Tendo treinado a equipe 
de base da Inglaterra por vários anos, 
Southgate assumiu o cargo de técnico 
principal quando Sam Allardyce pediu 
demissão após uma partida no coman-
do. Ex-jogador com 57 partidas pela 
seleção, Southgate assumiu uma equipe 
inglesa que tinha visto sua “geração de 
ouro” de jogadores não impressionar 
nos principais torneios. Com um nú-
cleo jovem de jogadores, a Inglaterra 
de Southgate chamou a atenção de um 
país carente de sucesso no cenário in-
ternacional ao se tornar uma força a ser 
considerada nos torneios. A Inglaterra 
chegou às semifinais da Copa do Mundo 
de 2018, enquanto sua campanha até a 
final da Euro 2020 também foi notável. 
Embora tenha chegado à final da Euro 
2024, o caminho para Berlim não foi fá-
cil, e a Inglaterra sofreu para balançar as 
redes, ficando em primeiro lugar no gru-
po depois de marcar apenas dois gols. 
Torcedores furiosos atiraram copos de 
cerveja e insultos contra Southgate e, 
como sua lista de convocados também 
foi questionada, ele implorou aos tor-
cedores que apoiassem o time. Apesar 
de ter vencido a Suíça nos pênaltis e a 
Holanda com um gol no final, levar a 
melhor sobre a Espanha provou ser um 
passo longe demais e Southgate foi gen-
til na derrota, dizendo que a equipe es-
panhola era merecidamente campeã.
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Com produção em plena carga, o Re-
nault Kardian começou a ser exportado 
para a Colômbia, seu primeiro destino 
na América Latina, onde o modelo atu-
ará em pelo menos 11 países. O Renault 
Kardian fez a sua estreia mundial em 
março, tendo o mercado nacional como 
primeiro e o do México em junho, o se-
gundo, com o próximo país sendo a Co-
lômbia. Depois, será a vez da Argentina 
e ainda neste ano, segundo a Renault, 

chegará a outros mercados da América 
Latina. O Kardian é o primeiro mode-
lo do chamado Renault International 
Game Plan 2027. Trata-se de do plano 
estratégico da Renault para os mercados 
internacionais, anunciado em outubro 
de 2023 pelo CEO global da marca, 
Fabrice Cambolive, que envolve ainda 
a Horse, empresa criada em parceria 
com a Geely. Até 2027 serão lançados 
outros sete novos modelos e todos se-

rão completamente novos, baseados na 
plataforma Renault Group Modular Pla-
tform (RGMP). Além de ser o primeiro 
veículo produzido no Brasil com a nova 
identidade visual da Renault, o Kardian 
também é o primeiro com o novo motor 
turbo flex e a gasolina para os merca-
dos de fora, com o 1.0 TCe de 120 ca-
valos com 20,4 kgfm. Outra novidade 
igualmente importante é que a Renault 
adotou aqui o novo câmbio automati-
zado de dupla embreagem úmida EDC 
de seis marchas. Produzido no Comple-
xo Ayrton Senna, o Kardian conta com 
alguns recursos modernos. Entre eles, 
console central elevado com freio de 
estacionamento eletrônico, alavanca de 
marchas do tipo “e-shifter” e o sistema 
Multi-Sense com modos de condução, 
além do chamado “ambient lighting”, 
com personalização com oito cores di-
ferentes no painel, inclusive de confor-
me o modo de direção. O Kardian traz 
seis airbags de série em todas as versões 
e 13 sistemas de assistência ao motoris-
ta (ADAS), bem como ar condicionado 
digital e automático, direção elétrica, 
cluster digital, multimídia com Android 
Auto e CarPlay, entre outros.

Renault Kardian começa a ser exportado 
do Brasil para países da América do Sul

Renault terá SUV médio 1.3 Turbo Flex que chega 
até setembro de 2025
A Renault está preparando um novo 
produto que chegará após o Kardian, 
sendo esse um SUV médio para bri-
gar com o trio Jeep Compass, Toyota 
Corolla Cross e Volkswagen Taos.  Se-
gundo a revista Auto Esporte, a produ-
ção do novo SUV da Renault ocorrerá 
em agosto de 2025, com lançamento 
previsto para o terceiro trimestre, ou 
seja, até o fim de setembro. O modelo, 
conhecido pelo codinome C-Neo, usa-
rá a plataforma RGMP (Renault Glo-
bal Modular Platform), uma variação 
da CMF-B da Renault, usando partes 
da estrutura do Dacia Duster de tercei-
ra geração. Todavia, diferente deste, o 
novo SUV médio da Renault terá um 
perfil mais próximo de um crossover-
-cupê, ficando maior que o Duster ro-
meno, que hoje mede 4,35 m, mas a 
publicação aposta em algo em torno de 
4,50 m. Esse novo SUV, que será feito 
em São José dos Pinhais, no Paraná, 
chegará inicialmente apenas na moto-
rização flex, que no caso será o motor 
H5Ht 1.3 TCe Turbo Flex de 162 cava-
los na gasolina e 170 cavalos no etanol, 
com 27,5 kgfm. O câmbio deverá ser 

o CVT de oito velocidades simuladas, 
focando assim na eficiência energética 
e não em desempenho, como no caso 
do Kardian, que usa o H4Dt 1.0 TCe. 
A versão híbrida flex chegará depois, 
provavelmente em 2026, com motor 
H4M 1.6 Flex de ciclo Atkinson e dois 
motores elétricos, sendo um gerador e 
outro propulsor, com bateria de lítio de 
2 kWh e câmbio de dupla embreagem 
EDC de seis marchas. Esta configura-

ção na Dacia entrega até 145 cavalos, 
mas aqui, usando etanol, deve chegar a 
150 cavalos. Isso será importante para 
rivalizar com o Corolla Cross Hybrid. 
Usando portas ou partes delas, assim 
como teto e outros componentes do 
Duster III europeu, o SUV nacional 
será um equivalente mais largo e maior 
que o Dacia, reproduzindo em parte o 
que o Kardian fez em relação ao Novo 
Sandero romeno.

O Renault Kardian fez a sua estreia mundial em março, tendo o mercado 
nacional como primeiro e o do México

Chevrolet Tracker 2025 acaba de ficar 
até R$ 3.300 mais caro
A General Motors aumentou os pre-
ços do Chevrolet Tracker 2025 em 
julho, com alta variando de R$ 2.300 
a R$ 3.300, deixando o SUV compac-
to com valores que giram entre R$ 
120 mil a R$ 175 mil. Na versão de 
entrada, a 1.0 Turbo, o Tracker 2025 
manteve o preço de R$ 119.900, sen-
do a opção dedicada ao cliente PCD e 
também frotas, com a versão LT indo 
de R$ 140.690 para R$ 142.990, com 
alta de R$ 2.300. Com a versão LTZ, 
o Tracker pulou de R$ 153.990 para 
R$ 157.290, aumento de R$ 3.300, 
sendo o maior reajuste. O Tracker RS 
foi de R$ 171.790 para R$ 174.790, 

acréscimo de R$ 3.000. A versão Pre-
mier saltou de R$ 173.390 para R$ 
175.990, extra de R$ 2.600, deixando 
o preço perto de R$ 180 mil, nível que 
vários rivais do modelo já passaram 
em valor. O Tracker tem motor CSS 
Prime 1.0 Turbo de 116 cavalos e 16,3 
kgfm na gasolina e 16,8 kgfm no eta-
nol. Já as versões RS e Premier pos-
suem o motor CSS Prime 1.2 Turbo 
com 132 cavalos no derivado de pe-
tróleo e 133 cavalos no combustível 
vegetal, com 19,4 kgfm no primeiro 
e 21,4 kgfm no segundo, respectiva-
mente. A transmissão é a automática 
GF6-3 de seis marchas com conver-

sor de torque e mudança de marchas 
pr botão na alavanca, mas sem modos 
de economia ou esportivo. Fabricado 
em São Caetano do Sul e em Rosário, 
na Argentina, o Chevrolet Tracker é 
atualmente o principal SUV da GM 
na região, com a GM tendo reclassi-
ficado a minivan Spin para “SUV”, 
inclusive com mudança de gênero. 
Todavia, logo mais, surgirá um SUV 
subcompacto derivado do Onix, que 
será feito em Gravataí, no Rio Grande 
do Sul, o que deve eliminar as versões 
mais baratas do Tracker. Ainda assim, 
a GM já fez sobreposição de preços 
em produtos diferentes.

Trabalhar com um notebook atualizado 
é essencial para maximizar a eficiência 
tanto no home office quanto no ambien-
te corporativo. Equipamentos modernos 
garantem um desempenho rápido e está-
vel, permitindo que profissionais de ven-
das e operações executem suas tarefas 
de maneira mais ágil e sem interrupções. 
Com processadores potentes e memória 
adequada, abrir múltiplos programas e 
lidar com grandes volumes de dados se 
torna mais fluido e eficaz. 

Agilidade e Resposta Rápida em Qual-
quer Ambiente 
Em um mercado dinâmico como o de 
vendas e operações, a agilidade na res-
posta é crucial. Um notebook atualizado 
possibilita acesso rápido às informações 
e ferramentas necessárias para fechar ne-
gócios, resolver problemas ou analisar 
dados. Seja em uma reunião presencial 
ou durante uma videoconferência no 
home office, a capacidade de resposta 
imediata pode fazer toda a diferença para 
fechar um contrato ou resolver um desa-
fio operacional.

Segurança e Confiabilidade na Execu-
ção de Tarefas Críticas
A segurança dos dados é uma preocu-
pação constante para profissionais que 
lidam com informações sensíveis. No-
tebooks modernos oferecem recursos 
avançados de segurança, como crip-
tografia de dados e autenticação bio-
métrica, garantindo que informações 
confidenciais estejam protegidas contra 
acessos não autorizados. Isso propor-
ciona tranquilidade tanto para trabalhar 
remotamente quanto dentro da empresa, 
mantendo a integridade das operações.

Facilidade de Integração com Ferra-
mentas Colaborativas
Em um ambiente onde a colaboração é 
essencial, um notebook atualizado faci-
lita a integração com ferramentas cola-
borativas. Desde aplicativos de video-
conferência até plataformas de gestão de 

projetos, a compatibilidade e o desempe-
nho do hardware são fundamentais para 
garantir uma comunicação eficiente e a 
sincronização de esforços entre equipes 
dispersas geograficamente.

Flexibilidade e Adaptabilidade às No-
vas Demandas do Mercado
O mercado de vendas e operações está 
em constante evolução, exigindo adapta-
ção rápida a novas tecnologias e deman-
das do cliente. Um notebook atualizado 
permite a instalação de novos softwares 
e atualizações de sistema operacional de 
forma mais eficiente, garantindo que os 
profissionais estejam sempre preparados 
para enfrentar os desafios do mercado 
atual. Essa flexibilidade é essencial para 
manter a competitividade e a eficiência 
operacional no cenário empresarial con-
temporâneo.Ligue, acione pelo WhatsA-
pp ou visite a loja do Outlet dos Note-
books que fica ali pertinho no centro de 
Barueri, e pra facilitar eles tem um con-
vênio com estacionamento para você.
Faça um orçamento seja de atualização 
do seu notebook ou mesmo a compra de 
um novo equipamento, o Outlet dos No-
tebooks, terá sempre uma ótima oferta 
para voce ou sua empresa.

Outlet dos Notebooks 
Site www.outletdosnotebooks.webloja.
app/ Instagram @outletdosnotebooks
Rua Campos Sales 303, sala 810, Centro 
de Barueri,  Fone fixo e WhattsApp (11) 
4163-3734,  De segunda a sexta das 09hs 
até as 18hs

Notebook Atualizado 
Aumenta a Produtividade 
para qualquer profissional

Muitos carros já vem de fábrica com os 
faróis de neblina instalados. Aqueles que 
não tem o equipamento, às vezes tem a 
opção de se comprar os mesmos e ins-
talar em alguma loja. Muitas pessoas 
mudam os tipos de lâmpadas que vem de 
série no veículo, aí, em relação aos faróis 
de neblina, surge a questão: Qual é o me-
lhor tipo de lâmpada para se instalar ali? 
Os faróis de neblina melhoram a visão 
em dias nebulosos. Eles iluminam o chão 
e ajudam a enxergar a estrada e possíveis 
obstáculos. Assim, dirigir fica mais segu-
ro. Esses faróis são ajustados para evitar 
o ofuscamento e iluminar bem, mesmo 
com neblina. Mas, em relação a que tipo 
de lâmpada será o melhor, podemos dizer 
que não é a cor que vai definir se os faróis 

de neblina irão iluminar bem. 
As luzes amarelas nos faróis de neblina 
eram muito usadas. Acreditava-se que 
elas iluminavam melhor na neblina. 
Hoje, a ciência diz que a cor das luzes 
importa menos do que achávamos. stu-
dos mostram que a cor das luzes não faz 
muita diferença na neblina. 

Qual é o melhor tipo de lâmpada para os faróis 
de neblina? Amarela, branca ou de xenon?
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Mais diretores da rede estadual de educa-
ção estão chegando ao cargo por meio de 
processo seletivo e eleição da comunida-
de escolar. O percentual, que já foi 12,7% 
em 2019, chegou a 26,1% em 2023. O 
resultado é parte de uma pesquisa divul-
gada nesta segunda-feira (15) com in-
formações de todas as regiões do Brasil. 
Por outro lado, houve queda no número 
daqueles contratados exclusivamente 
por indicação da gestão. Eram 24% em 
2019, caíram para 20% em 2023. O le-
vantamento Perfil dos(as) diretores(as) e 
desafios da gestão escolar nas redes esta-
duais de educação no Brasil, elaborado 

a pedido do Instituto Unibanco, combina 
dados do Censo Escolar e do Sistema de 
Avaliação da Educação Básica (Saeb). A 
forma de acesso ao cargo de direção e a 
origem dos profissionais, segundo espe-
cialistas, têm impactos importantes na 
rotina escolar. “É uma bandeira histórica 
do sindicato. A gente sempre reivindicou 
que tivessem eleições diretas em todas 
as redes. É a possibilidade de escutar a 
comunidade escolar. E isso é um pro-
cesso de exercício de democracia. Dessa 
forma, é possível pensar em um projeto 
político-pedagógico a partir de cada re-
alidade, com quem já tem um compro-
misso histórico com a rede. Tem toda 
uma relação de enraizamento”, diz Duda 
Quiroga, diretora do Sindicato Estadual 
dos Profissionais de Educação do Rio de 
Janeiro (SEPE-RJ) e da Confederação 
Nacional dos Trabalhadores em Educa-
ção (CNTE). “Quem vem de fora, con-
tratado, pode olhar aquilo ali como pas-
sageiro. E se está vindo por indicação, a 
gente costuma dizer que está vindo como 
interventor também”.

Diretores de escolas estaduais: cai 
número de contratado por indicação

Uma medida provisória (MP) assinada 
pelo presidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va autoriza o governo federal a transfe-
rir recursos financeiros para a reforma 
de escolas da educação básica no Rio 
Grande do Sul, nas localidades afeta-
das diretamente pelas chuvas e inun-
dações ocorridas em maio deste ano. 
A MP foi publicada no Diário Oficial 
da União (DOU)) e estipula as regras 
para o repasse, incluindo o cálculo dos 
valores a que cada escola terá direito, 
que será definido após análise. As uni-
dades de educação pública precisam 
estar localizadas em áreas atingidas 

pelos desastres, conforme delimitação 
georreferenciada definida pelo Con-
selho Deliberativo do Fundo Nacio-
nal de Desenvolvimento da Educação 
(FNDE), autarquia federal vinculada 
ao Ministério da Educação (MEC). Os 
recursos serão transferidos com base 
no número de alunos matriculados, de 
forma graduada, de acordo com o Cen-
so Escolar anterior ao ano de repasse. 
A verba poderá ser graduada de acordo 
com a gravidade dos danos estruturais, 
segundo a MP. Pelas regras, o repasse 
para a assistência financeira suplemen-
tar para reforma de escolas danificadas 

será condicionado à assinatura de um 
termo de compromisso por parte do 
estado do Rio Grande do Sul ou dos 
municípios, conforme estabelecido em 
resolução do Conselho Deliberativo do 
FNDE. Os recursos serão repassados 
em caráter emergencial nos termos do 
decreto legislativo que reconheceu a 
calamidade pública no estado e autori-
zou o uso de recursos federais extraor-
dinário para ações de reconstrução.
De acordo com mapa da Secretaria de 
Educação do Rio Grande do Sul, das 
2.338 escolas estaduais, apenas três 
ainda estão sem previsão de retorno 
ou com retorno agendado. O número 
de alunos da rede estadual de volta às 
atividades presenciais é de 720 mil, o 
que representa 97,1% do total. Ainda 
segundo o governo federal, as despesas 
decorrentes da medida provisória são 
de natureza discricionária e serão co-
bertas pelas dotações orçamentárias do 
MEC, mediante previsão orçamentária, 
em ação orçamentária específica. O 
texto da MP também afirma que o Con-
selho Deliberativo do FNDE editará as 
normas complementares necessárias, e 
que os recursos financeiros não utiliza-
dos ou disponibilizados indevidamente 
serão devolvidos à União.

A reitoria da Universidade Federal do 
Rio de Janeiro (UFRJ) planeja nego-
ciar sua parcela do Ventura Corporate 
Towers, um moderno edifício localiza-
do no centro da capital carioca. Dona de 
11 andares que somam 16,6 mil metros 
quadrados, a instituição almeja uma 
permuta. O objetivo é encontrar um in-
teressado em adquiri-los que, em con-
trapartida, ficaria responsável por um 
conjunto de 10 obras de infraestrutura. 
Para ir adiante, a proposta ainda preci-
sa ser aprovada no Conselho Universi-
tário, órgão máximo de deliberação da 
UFRJ composto por representantes dos 
três segmentos acadêmicos: professo-
res, estudantes e servidores técnico-
-administrativos. Inaugurado em 2010 
com uma estrutura de alto padrão, o 
Ventura Corporate Towers tornou-se um 
ícone na paisagem urbana. Localizado 
a 250 metros das sedes da Petrobras e 
do Banco Nacional de Desenvolvimen-
to Econômico e Social (BNDES) e em 
frente à Catedral Metropolitana do Rio 
de Janeiro, ele chama atenção por suas 

duas torres com 34 andares cada. O edi-
fício, que inclui ainda cinco andares de 
subssolo, amplo estacionamento e heli-
ponto, possui a certificação Leadership 
in Energy and Environmental Design 
(Leed) por atender várias exigências de 
sustentabilidade, como o uso inteligen-
te e racionalizado de água e energia e o 
descarte controlado de lixo para garantir 
a disposição correta e a reciclagem. As 
torres foram erguidas em um terreno até 
então pertencente à UFRJ. Na época, 
a universidade fechou um acordo para 
cedê-lo em troca de 11 pavimentos, cor-
respondente a 17% da área construída. 

UFRJ busca recursos com permuta 
de 11 andares de edifício moderno

O prazo final para a convocação das 
vagas remanescentes do Fies foi pror-
rogado para o dia 19 de julho. Edital 
publicado pelo Ministério da Educação 
(MEC) adiou a pré-seleção dos can-
didatos que ficaram na lista de espera 
do Fundo de Financiamento Estudantil 
(Fies).
Essas vagas remanescentes são aquelas 
que não foram preenchidas durante as 
etapas regulares de seleção do progra-
ma. As vagas são exclusivas para os es-
tudantes efetivamente matriculados no 
curso, turno e local de oferta em que 
se inscreveram. Os alunos devem estar 
obrigatoriamente cursando no momen-

to da inscrição ou devem ter cursado 
o semestre com aproveitamento de, ao 
menos, 75% das disciplinas, caso o se-
mestre já tenha acabado. 
A prioridade para a seleção da lista de 
espera é para os candidatos com renda 
familiar per capita de até meio salário-
-mínimo inscritos no Cadastro Único 
(CadÚnico) dos programas sociais do 
governo federal.

Verba
O Fies concede financiamento de até 
100% dos custos de cursos de gradu-
ação em instituições privadas de edu-
cação superior. Podem se inscrever os 

Prorrogada para o dia 19 convocação de lista 
de espera do Fies

Governo federal vai transferir recursos 
para reforma de escolas no RS
Verba será repassada em caráter emergencial com base no número 
de alunos matriculados, de forma graduada

estudantes que tenham feito o Exame 
Nacional de Ensino Médio (Enem) a 
partir de 2010 e tenham obtido média 
aritmética das notas nas provas igual 
ou superior a 450 pontos e nota supe-
rior a zero na redação.



De 18 à 24 de Julho de 2024 www.jornalnc.com

10 SAÚDE E BEM ESTAR

Uma recomendação aos estados e os mu-
nicípios para que intensifiquem a vigi-
lância em saúde para a possibilidade de 
transmissão vertical do vírus Oropouche 
foi emitida nesta semana pelo Ministério 
da Saúde (MS). Segundo a pasta, a me-
dida foi adotada após o Instituto Evan-
dro Chagas do MS detectar presença do 
anticorpo do vírus em amostras de um 
caso de abortamento e quatro casos de 
microcefalia. “Significa que o vírus é 
passado da gestante para o feto, mas não 
é possível afirmar que haja relação entre 
a infecção e o óbito e as malformações 
neurológicas”, disse o ministério. No do-
cumento, a pasta orienta que estados e 
municípios também intensifiquem a vigi-
lância nos meses finais da gestação e no 

acompanhamento dos bebês de mulheres 
que tiveram infecções por dengue, Zika 
e Chikungunya ou febre de Oropouche. 
O ministério recomenda ainda coletas de 
amostras e preenchimento da ficha de no-
tificação; que se alerte a população sobre 
medidas de proteção a gestantes, como 
evitar áreas com a presença de maruins 
(tipo de inseto) e mosquitos, instalar te-
las em portas e janelas, usar roupas que 
cubram a maior parte do corpo e apli-
car repelente. Segundo as informações, 
o serviço de detecção de casos de Oro-
pouche foi ampliado para todo o país em 
2023, após o Ministério da Saúde dispo-
nibilizar testes diagnósticos para toda a 
rede nacional de Laboratórios Centrais 
de Saúde Pública (Lacen). Com isso, os 

casos, até então concentrados prioritaria-
mente na Região Norte, passaram a ser 
identificados também em outras regiões 
do país. “A descoberta reforça a efici-
ência da vigilância epidemiológica no 
SUS, principalmente em relação a pos-
síveis transmissão vertical de doenças, 
fundamental para antecipar diagnósticos 
e proteger gestantes e recém-nascidos”, 
informou o ministério.

Sintomas
A febre Oropouche é uma doença cau-
sada pelo arbovírus Orthobunyavirus 
oropoucheense (OROV). Entre os sinto-
mas estão febre de início repentino, dor 
de cabeça, dores musculares e nas arti-
culações, além de tontura, dor na parte 
posterior dos olhos, calafrios, náuseas, 
vômitos. Em cerca de 60% dos pacientes, 
algumas manifestações, como febre e dor 
de cabeça persistem por duas semanas. 
Não há tratamento para a doença. A pre-
venção é feita a partir da proteção contra 
os mosquitos transmissores. A febre Oro-
pouche foi identificada pela primeira vez 
no Brasil em 1960. Depois disso, foram 
relatados casos isolados e surtos, princi-
palmente na região amazônica. Também 
ocorreram registros da doença no Pana-
má, na Argentina, Bolívia, no Equador, 
Peru e na Venezuela. Com a ampliação 
da investigação da infecção no país, fo-
ram confirmados 7.044 casos, com trans-
missão local em 16 estados.

A Secretaria Nacional do Consumidor 
(Senacon) notificou 17 operadoras de 
planos de saúde e quatro associações 
de saúde para que prestem esclareci-
mentos sobre cancelamentos unilaterais 
de contratos. A investigação, segundo a 
entidade, foi motivada em razão do au-
mento expressivo de reclamações regis-
tradas nos sistemas consumidor.gov.br e 
ProConsumidor. “Embora as empresas 
tenham respondido e destacado a lega-
lidade dos cancelamentos unilaterais em 
contratos coletivos empresariais ou por 
adesão, assim como em situações de ina-
dimplência nos contratos individuais ou 
familiares, muitas não forneceram dados 
suficientes para uma análise completa, 
por isso foram solicitadas informações 
adicionais”, argumentou a Senacon. 
Acrescentou que os questionamentos 
incluem o número de cancelamentos/res-
cisões contratuais unilaterais em 2023 e 
2024; os motivos alegados que justifica-
riam tais procedimentos; quantos benefi-
ciários estavam em tratamento; quantos 
beneficiários necessitam de cuidados ou 
assistência contínua de saúde; quantos 
são idosos ou possuem transtornos glo-
bais de desenvolvimento; e qual a faixa 
etária dos beneficiários.

Resposta
“Em resposta à notificação, algumas ope-
radoras afirmaram que os cancelamen-
tos ocorreram em contratos coletivos e 
empresariais e não foram direcionados 
a pessoas vulneráveis. Outras, como a 

MedSêdnior, argumentaram que os can-
celamentos foram realizados de acordo 
com a legislação vigente”, informou a 
secretaria. “Afirmaram, ainda, que as 
rescisões e os cancelamentos ocorreram 
somente após tentativas de renegocia-
ção de débitos e prévia notificação aos 
clientes.” De acordo com a secretaria, 
“a Omint e a Prevent Sênior negaram ter 
realizado cancelamentos unilaterais imo-
tivados. A Bradesco Saúde destacou que 
as rescisões contratuais obedecem estri-
tamente às condições das apólices coleti-
vas, garantindo comunicação antecipada 
e motivada aos segurados. Já a HapVida 
e Notredame Médica mencionaram se-
guir as normativas da ANS [Agência Na-
cional de Saúde Suplementar] quanto à 
comunicação e portabilidade de planos.”
Entre as operadoras que confirmaram os 
cancelamentos, a Assim Saúde, segundo 
a Senacon, relatou a rescisão de 41 con-
tratos devido à inadimplência contratual. 
A rescisão afeta 2.652 beneficiários – 
dentre eles, pacientes em tratamento con-
tínuo, idosos e pessoas com transtornos 
globais de desenvolvimento. 

A ministra da Ciência, Tecnologia e 
Inovação, Luciana Santos, disse nes-
ta sexta-feira (12) que a vacina Spin-
-TEC, a primeira 100% brasileira para 
a covid-19,  já está em fase avançada 
de desenvolvimento. Segundo o Mi-
nistério, a última fase de produção do 
imunizante, de testes clínicos, deve 
começar ainda este ano. “O CNVacinas 
tem uma importância estratégica para o 
país porque aqui tratamos de pesquisa 
e desenvolvimento de vacinas, novos 
fármacos e insumos. A UFMG [Uni-
versidade Federal de Minas Gerais] e 
o CNVacinas já estão numa fase mais 
avançada da vacina contra a covid-19. 
E há pesquisas sendo realizadas para 
dengue, leishmaniose e malária. Que 
são desafios brasileiros para responder 
às demandas das doenças locais”, des-
tacou a ministra, em visita às obras do 
CNVacinas, em Belo Horizonte (MG). 
O Centro Nacional de Vacinas será o 
primeiro complexo nacional usado 
para pesquisas e fabricação de insumos 
farmacêuticos, sendo capaz de executar 
todas as etapas para o desenvolvimento 
de vacinas. As obras devem ser finali-

zadas em 2026. A ministra destacou os 
editais que serão lançados pelo Fundo 
Nacional de Ciência e Tecnologia (FN-
DCT) junto à Financiadora de Estudos 
e Projetos (Finep) que podem contri-
buir para o desenvolvimento da ciên-
cia, tecnologia e inovação local. “Nós 
estamos fazendo os últimos editais dos 

recursos do Fundo deste ano que serão 
de R$ 12,8 bilhões, uma conquista des-
te novo ciclo da retomada da ciência 
no país feita pelo presidente Lula de 
recompor integralmente o FNDCT, e 
Minas Gerais está dentro desses editais 
que fomentam as políticas públicas da 
ciência no país”, avaliou.

Saúde recomenda atenção para 
casos de febre Oropouche no país

Senacon notifica planos de saúde 
após cancelamentos unilaterais

Vacina nacional contra covid está 
em fase avançada, diz ministra

Mais de dois meses após as primeiras 
enchentes registradas no Rio Grande do 
Sul, o estado já contabiliza 546 casos 
confirmados de leptospirose e 25 mortes 
provocadas pela doença. Dados da Se-
cretaria de Saúde mostram que, ao todo, 
6.520 casos foram notificados, sendo 
que 3.811 permanecem em investigação. 
Há ainda seis mortes notificadas que 
seguem sendo investigadas. Os óbitos 
foram notificados nos seguintes municí-
pios gaúchos: Teutônia (1); São Jerôni-
mo (1); Esteio (1); Estrela (1); Capela 

de Santana (1); Rio Grande (1); Pelotas 
(1); Venâncio Aires (1); Três Coroas (1); 
Travesseiro (1); Sapucaia do Sul (1); 
Igrejinha (1); Guaíba (1); Encantado 
(1); Charqueadas (1); Cachoeirinha (1); 
Alecrim (1); Canoas (2); Viamão (2); 
São Leopoldo (2); Alvorada (2); Novo 
Hamburgo (2); e Porto Alegre (4).

Entenda
A leptospirose é uma doença infecciosa 
febril aguda e transmitida a partir da ex-
posição direta ou indireta à urina de ani-

mais (principalmente ratos) infectados, 
que pode estar presente na água ou lama 
de locais com enchente. O contágio 
pode ocorrer a partir do contato da pele 
com água contaminada, além de muco-
sas. Os sintomas surgem normalmente 
de cinco a 14 dias após a contaminação, 
podendo chegar a 30 dias. Considerando 
o atual cenário de chuvas e cheias em 
várias regiões do estado, casos suspeitos 
oriundos de áreas de alagamento e com 
sintomas compatíveis com a doença de-
vem iniciar tratamento medicamentoso 
imediato, por meio do uso de antibióti-
cos. Quando possível, deve ser coletada 
amostra a partir do sétimo dia do início 
dos sintomas para envio ao Laboratório 
Central do estado. Para casos leves, a 
orientação é que o atendimento seja am-
bulatorial. Em casos graves, a hospitali-
zação deve ser imediata, visando evitar 
complicações e diminuir a letalidade. 
A automedicação não é indicada. Ao 
suspeitar da doença, a recomendação é 
procurar um serviço de saúde e relatar 
o contato com exposição de risco. O 
uso do antibiótico, conforme orientação 
médica, costuma ter maior eficácia na 
primeira semana do início dos sintomas.

Rio Grande do Sul confirma 25 mortes 
por leptospirose

A coqueluche, também conhecida como 
tosse comprida, é uma doença respira-
tória contagiosa causada pela bactéria 
Bordetella pertussis. Apesar de ser mais 
comum em crianças, a doença pode afe-
tar pessoas de todas as idades. Bebês 
menores de seis meses são mais sus-
cetíveis à doença e apresentam maior 
risco de complicações graves, como 
pneumonia e até mesmo morte. A tosse 
seca é o principal sintoma da coquelu-
che, podendo durar semanas ou meses 
e ser acompanhada por vômitos e difi-
culdade para respirar. Outros sintomas 
podem incluir febre, coriza e nariz con-
gestionado. Além das vias respiratórias, 
a coqueluche pode afetar a traqueia e 
os brônquios. “Na primiera e na segun-
da semana, o paciente pode apresentar 
sintomas semelhantes a uma gripe, com 
coriza, febre baixa e tosse leve. Com o 

passar do tempo, a tosse vai progredin-
do, se tornando mais severa”, explica 
Vanessa Truda, infectologista do Hos-
pital Edmundo Vasconcelos. “Os episó-
dios de tosse severa podem terminar em 
um som agudo característico ao inalar, 
o ‘guincho’ da coqueluche. As crises 
de tosse podem desencadear vômitos e 
cansaço extremo”, completa a médica.

Coqueluche: conheça causas, 
sintomas e tratamentos

Dados da Secretaria de Saúde mostram que, ao todo, 6.520 casos foram notificados, 
sendo que 3.811 permanecem em investigação

A Agência Nacional de Vigilância Sani-
tária (Anvisa) publicou a atualização das 
principais perguntas e respostas sobre a 
rotulagem nutricional de alimentos em-
balados. O documento conta com 207 
questões com orientações sobre o mar-
co regulatório da rotulagem nutricional 
de alimentos. “Foi identificado que a 
forma de declaração das informações 
nutricionais nos rótulos dos alimentos 
dificultava seu entendimento pelos con-
sumidores. Assim, a revisão conduzida 
buscou aprimorar as regras para declara-
ção da rotulagem nutricional, com o ob-
jetivo de facilitar sua compreensão pelos 
consumidores brasileiros”, informou a 
Anvisa. A intenção, segundo a agência, 
é que as modificações realizadas no do-
cumento ajudem no uso das informações 
nutricionais para a realização de escolhas 
alimentares conscientes e adequadas às 
necessidades individuais do consumidor. 
“As alterações aperfeiçoaram a visibi-
lidade e a legibilidade das informações 
nutricionais, reduziram as situações que 
geravam engano quanto à composição 
nutricional, facilitaram a comparação 
nutricional entre alimentos, aprimora-
ram a precisão dos valores nutricionais 
declarados e ampliaram a quantidade 
de alimentos que traz essa informação”, 
explicou a Anvisa. Entenda: Dentre as 

mudanças estão regras sobre a rotula-
gem nutricional de adoçantes dietéticos. 
Nesses casos, a rotulagem deve conter a 
declaração de advertência “Diabéticos: 
contém...”, seguida do nome dos mono 
ou dissacarídeos, em negrito, no caso 
de glicose, sacarose ou frutose; além da 
orientação “Consumir preferencialmente 
sob orientação de nutricionista ou médi-
co”. Segundo a Anvisa, também foram 
revisadas perguntas e respostas no intui-
to de fornecer maior clareza e precisão 
acerca de açúcares adicionados presentes 
em ingredientes usados como fonte de 
fibras alimentares “à luz da diversidade 
de nomenclatura, composição e méto-
dos empregados na produção destes in-
gredientes”. Foram incluídas ainda per-
guntas e respostas para esclarecer alguns 
requisitos de legibilidade da declaração 
simplificada e da declaração linear da 
tabela nutricional, para que esse tipo de 
informação tenha identidade visual úni-
ca. “Espera-se que as orientações possam 
auxiliar os fabricantes de alimentos e os 
órgãos do SNVS [Sistema Nacional de 
Vigilância Sanitária] na correta imple-
mentação e fiscalização dos regulamen-
tos em questão”, diz a Anvisa.  Para dú-
vidas adicionais, a orientação é entrar em 
contato com a central de atendimento da 
agência por meio do site da Anvisa. 

Anvisa atualiza informações 
sobre rotulagem nutricional

Testes clínicos devem começar ainda este ano
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11VARIEDADES
Lançamentos no Cinema

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

Em julho, suas finanças estão em expan-
são e crescimento, trazendo promessas 
de abundância e prosperidade. Sob a in-
fluência positiva de Júpiter, você experi-
mentará um aumento consistente na sua 
riqueza, incentivando decisões financei-
ras inteligentes e generosas. Após o dia 
26, você começará a ver resultados tan-
gíveis do seu sucesso, mas é aconselhá-
vel evitar ser excessivamente generoso.

A nostalgia e as oscilações emocionais 
podem causar tristeza, levando-o a es-
conder suas emoções, especialmente 
das pessoas com quem você ainda não 
compartilhou completamente seus sen-
timentos. Colocar os outros antes de si 
mesmo é natural para você, mas ago-
ra é importante confiar mais e permi-
tir que suas emoções sejam expressas. 

As influências celestiais estão favore-
cendo sua trajetória financeira, promo-
vendo uma forte conexão entre sua de-
terminação e o universo, o que promete 
transformação e estabilidade. Aproveite 
o potencial significativo de crescimento 
e equilíbrio em suas finanças, seja você 
um profissional de serviços ou negócios.

Para os sagitarianos, a cura envolve ex-
plorar e rejuvenescer através de viagens 
físicas e intelectuais. Mergulhe em dife-
rentes culturas e filosofias para promover 
paz e compreensão em sua vida. Prio-
rize a liberdade de perseguir suas pai-
xões, seja através de uma viagem solo, 
novos cursos ou leituras esclarecedoras. 

Capricórnio focaliza ação neste 
mês, expressando amor através de 
atos de serviço que aliviam as res-
ponsabilidades dos entes queridos. 
Gestos práticos como ajudar nas tarefas 
domésticas ou gerenciar as finanças for-
talecem os laços nos relacionamentos. 

Quanto às finanças, a perspectiva para 
este período é favorável, embora o au-
mento da riqueza possa ser mais gradu-
al do que o esperado. É prudente man-
ter expectativas realistas e moderação 
nos gastos. Rendas adicionais de múl-
tiplas fontes podem facilitar investi-
mentos necessários para sua residência. 

Escorpião é conhecido por suas habi-
lidades transformadoras excepcionais, 
especialmente no que diz respeito ao 
bem-estar mental. Este mês, essa ener-
gia única amplifica suas capacidades, 
permitindo que você navegue por pro-
fundidades emocionais com resiliência 
e um poder regenerativo incomparável.

Na tapeçaria cósmica de julho, seu de-
sejo por amor e afeto floresce na es-
fera romântica, enquanto sua casa se 
transforma em um reflexo vibrante de 
sua personalidade. Ao criar uma atmos-
fera luxuosa e acolhedora para seus 
entes queridos, a orientação gentil de 
Vênus assegura que não há necessi-
dade de preocupações; apenas acolha 
o período promissor que se aproxima.

“Dos desafios surgem os milagres.” 
Encontrar produtividade no trabalho 
é uma fonte de motivação, porém, é 
crucial estar atento ao impacto sobre 
sua saúde mental. Priorize seu bem-
-estar comprometendo-se com uma 
jornada espiritual que promova resul-
tados positivos. Aproveite as oportu-
nidades de viagem para se reconectar.

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Avanços na carreira frequentemente 
vêm acompanhados de tensão men-
tal devido a agendas lotadas, enquan-
to a falta de progresso pode contribuir 
para problemas de saúde relacionados 
ao estresse. É o momento de trans-
formar esse estresse em um novo co-
meço, buscando inspiração em mo-
mentos de tranquilidade em sua vida. 

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

As influências celestiais estão favore-
cendo sua trajetória financeira, promo-
vendo uma forte conexão entre sua de-
terminação e o universo, o que promete 
transformação e estabilidade. Aproveite 
o potencial significativo de crescimento 
e equilíbrio em suas finanças, seja você 
um profissional de serviços ou negócios. 

No âmbito financeiro, este mês 
promete prosperidade e estabi-
lidade, com perspectivas mo-
netárias favoráveis à vista. 
Sinta-se confiante para avançar 
com seus planos, como aquisi-
ção de veículos, eletrodomésti-
cos ou dispositivos eletrônicos. 

Em Cartaz

“Que chatice.” Essa foi a frase favorita 
de Nagi Seishiro, um garoto do segundo 
ano do Ensino Médio, ao longo de toda 
a sua vida tediosa. 
Até que Mikage Reo, um colega que 
sonhava em vencer a Copa do Mun-
do, descobriu a habilidade escondida 
de Nagi, inspirando-o a jogar futebol e 
compartilhar seu talento fenomenal. 

Divertida Mente 2
Gênero: Animação
Classificação: Livre

Um Lugar 
Silencioso: Dia Um
Gênero: Terror 
Classificação: 14 Anos

Estreia: 18/07/2024

Meu Malvado 
Favorito 4
Gênero: Animação
Classificação: Livre

A Grande Fuga
Gênero: Guerra
Classificação: 12 Anos

Clube dos Vândalos
Gênero: Crime 
Classificação: 16 Anos

Tô de Graça – O Filme
Gênero: Comedia 
Classificação: 12 Anos

Blue Lock: 
O Filme 

INGREDIENTES 

1 cebola média picada
250 g de carne bovina (de preferên-
cia músculo ou costela)
1 tomate médio picado
2 batatas médias cortadas em cubos
2 cenouras médias cortadas em 
cubos
2 mandioquinhas médias cortadas 
em cubos
12 vagens picadas
2 xícaras de macarrão (tipo argoli-
nha ou conchinha ou ave maria ou 
cabelo de anjo)
1 tablete de caldo de carne
1 envelope de tempero sazon
1 pitada de pimenta do reino ou pi-
menta calabresa
1 xícara de salsinha e cebolinha 
bem picadinhas
Sal a gosto
Água até um pouco mais de a meta-
de da panela de pressão

MODO DE PREPARO

Coloque um fio de óleo na panela 
de pressão. Acrescente a cebola e 
deixe dourar. Acrescente a carne 
bovina e deixe dourar. Acrescente 
o tomate picado. Coloque o caldo 
de carne e o envelope de tempe-
ro tipo sazon. Junte as batatas, as 
cenouras, as mandioquinhas e as 
vagens e deixe refogar por 3 minu-
tinhos (sempre mexendo para não 
grudar no fundo da panela). Adi-
cione a salsinha e a cebolinha, a pi-
menta, o sal e, por último, a água. 
Obs: A água deve ser adicionada 
até que ultrapasse um pouco mais 
da metade da panela de pressão. 
Tampe a panela de pressão e deixe 
cozinhar por 40 minutos. Após os 
40 minutos, destampe a panela e 
acrescente o macarrão. Assim que 
o macarrão estiver cozido, desli-
gue a panela e pode servir. Dica: 
Não deixe o macarrão muito mole.

Culinária

Sopa de legumes com macarrão

O curso de Depilação Profissional e De-
sign de Sobrancelhas oferecido pelos 
Centros de Capacitação Profissional e 
Lazer – CCPL Barueri é uma oportuni-
dade única para quem deseja ingressar 
no dinâmico mercado da estética. Com 
aulas abrangentes e práticas, os alunos 
exploram técnicas avançadas que os ca-
pacitam para atender às crescentes de-
mandas por serviços de qualidade nesse 
setor.  A formação inclui desde o estudo 
detalhado das características da pele 
até a aplicação de diferentes métodos 
de depilação e design de sobrancelhas, 
preparando-os para oferecer resultados 
precisos e personalizados aos clientes. 

Ao concluir o curso, os profissionais es-
tarão aptos a iniciar suas carreiras com 
confiança, contribuindo para a beleza 
e bem-estar de seus clientes, enquanto 
aproveitam as oportunidades promisso-
ras que o mercado de estética oferece.

Escolha a unidade mais próxima de 
você e matricule-se já!

CCPL JOÃO RICARDO 
PELÚCIO ROSA
Rua Otávio Calegari, 66,
Engenho Novo, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-8358 
ou 4382-8360

CCPL ÉSIO AUGUSTO DE SOUZA
Rua Irene, 534,
Parque dos Camargos, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-7285 
ou 4382-7239

CCPL  HERCÍLIA DA SILVA 
BARBOSA
Rua Silvio Homero, 101, 
Parque Imperial, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-7363

CCPL JARAGUÁ MIRIM
Rua Otacílio Alves Martins, 514, 
Parque Imperial, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4688-2456

CCPL ABADE GONZAGA 
DOS SANTOS
Rua das Orquídeas, s/n,
Jardim Flórida / Califórnia, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-8210

CCPL GABRIELA DE FREITAS
Rua Tayo, 310,
Jardim Paraíso, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-4683

CCPL MARIA EVANGELISTA
Rua João Rodrigues Nunes, 257,
Jardim Mutinga, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4208-5277

Centros de Capacitação Profissional e Lazer 
oferecem curso de depilação profissional 
e design de sobrancelha para os munícipes

Medida provisória destina 
R$ 137 milhões para combater 
incêndios no Pantanal

A Medida Provisória (MP) 1241/24 
abre crédito extraordinário de R$ 137,6 
milhões no Orçamento de 2024 para 
ações emergenciais relativas à preven-
ção e ao combate aos incêndios na re-
gião do Pantanal mato-grossense. As 
ações beneficiadas pelo dinheiro extra 
serão as seguintes: No Ministério da 
Justiça e Segurança Pública: pagamento 
de diárias, passagens aéreas e suprimen-
to de fundos; abastecimento de viaturas 
e aeronaves, e manutenção de viaturas; 
disponibilização de geradores de ener-
gia elétrica, helicópteros e aviões, ins-

trumentos de comunicação, compra de 
materiais de primeira ordem e substan-
cialmente escassos nesse momento de 
crise. No Ministério do Meio Ambiente 
e Mudança do Clima: ações de combate 
aos incêndios florestais, no âmbito do 
Ibama e do ICMBio, com a contratação 
de brigadistas; compra de equipamentos 
de proteção individual e de combate; 
pagamento de diárias, passagens e loca-
ção de meios de transporte terrestres e 
aéreos. apoio às Unidades de Conserva-
ção (UC)e seu entorno imediato; fiscali-
zação e combate a incêndios. 

MEIO AMBIENTEAo concluir o curso, os alunos estarão aptos a iniciar suas carreiras com confiança, 
contribuindo para a beleza e bem-estar de seus clientes
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